
de La Rinconada
La Rinconada celebra una Feria de Asociaciones
Numerosos colectivos  explicaron a la ciudadanía la labor que realizan en un encuentro en La Villa
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El Consistorio premia
a los mejores 
estudiantes de 
los centros de
Primaria y Secundaria
de la localidad

#RECONOCIMIENTO con la comunidad educativa

El curso del Aula de la Experiencia y
los Talleres de Igualdad llegan a su fin

#CLAUSURA mujeres y mayores

La Rinconada ha clausurado
dos de sus apuestas más impor-
tantes en materia de Igualdad y
Mayores del presente curso.
Así, el Aula de la Experiencia,

una actividad formativa de la
mano de la Universidad de
Sevilla, y los talleres del área de
Igualdad, pusieron el broche de
oro al ejercicio 2017-2018.

La educación, objetivo prioritario del
Plan Estratégico municipal 2018-2022

La Rinconada disfruta ya del nuevo pavimento 
de la pista de atletismo del Felipe del Valle

La Rinconada disfruta ya del nuevo pavimento 
de la pista de atletismo del Felipe del Valle
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El Ayuntamiento de La
Rinconada ha puesto en servicio la
nueva pista de atletismo del estadio
Felipe del Valle, después de la pro-
funda remodelación a la que ha sido
sometida y que ha consistido en la
sustitución del pavimento,que data-
ba de la inauguración del estadio,en
1992,por uno de última generación
acorde a las necesidades de los atle-
tas que utilizan las instalaciones y
consensuado con ellos. Después de
seis meses de obras y 400.000 euros
de inversión, cofinanciados por el
Ayuntamiento (300.000 euros) y
Diputación,a través del Plan Supera
V (100.000 euros), las nuevas dota-
ciones se abrieron al público, en lo
que fue una gran fiesta del deporte.

El alcalde, Javier Fernández, estu-
vo presente en el acto inaugural,
acompañado de un nutrido grupo
de concejales y concejalas municipa-
les, entre los que se encontraba el
edil de Deportes, José Manuel
Romero Campos.También estuvie-
ron presentes en el evento el conse-
jero de Turismo y Deporte de la
Junta de Andalucía, Francisco Javier

Fernández Hernández,el presidente
de la Diputación de Sevilla,
Fernando Rodríguez Villalobos, y
Fermín Cacho, oro Olímpico en los
1.500 metros lisos en Barcelona 92.

El primer edil rinconero destacó
durante la apertura que "La
Rinconada apuesta por el deporte
como uno de los principales indica-
dores de calidad de vida y pone en
servicio instalaciones y programas
para su desarrollo y práctica, así
como cuenta con un gran equipo de
profesionales cualificados y trabaja
codo con codo con las diferentes aso-
ciaciones y clubes locales para traba-
jar no sólo el desarrollo del potencial
deportivo, sino, lo que es más
importante, que los jóvenes del
municipio se impregnen de los valo-
res humanos que emanan de la
práctica deportiva".

Por su parte, el presidente de la
Diputación, de la que depende el
Plan Supera,con el que se financian
las obras, destacaba al respecto que
“este municipio, como se remarca
en su logo, es una ciudad para vivir
y para invertir y solo hay que remi-

tirse a los datos”. Y para ello,
Villalobos se ha referido al ejemplo
de Aerópolis como 'joya de la coro-
na' y a un municipio que cuenta con
más de tres mil empresas censadas,
lo que lo sitúa en uno de los puestos
a la cabeza en relación a la provincia.
Tan es así que, desde el año 92, el
incremento en el número de
empresas ha sido del 257 por ciento.

Para el mandatario provincial, la
nueva pista de atletismo que ahora

se inaugura con una prueba de 100
metros lisos “no es más que otro
fruto de la insatisfacción, fruto de
ese afán permanente que demues-
tra el alcalde y su equipo de gobier-
no por mejorar y aumentar la cali-
dad de vida de los vecinos y vecinas
de esta localidad.Y desde esa volun-
tad de servicio público nacen inicia-
tivas y proyectos cada día”.

Desde la Junta de Andalucía,
Fernández Hernández, destacó que
“uno de los ejes principales de actua-
ción de la Junta es el impulso a la
modernización y mejor de las insta-
laciones, con el objetivo de garanti-

zar el acceso de los ciudadanos a la
práctica deportiva y de incrementar
el porcentaje de andaluces que reali-
zan actividades físicas de manera
habitual, que actualmente roza el
46% de la población”.

En este sentido, el consejero ha
recordado que la nueva Ley de
Deporte, aprobada por unanimidad
en el Parlamento autonómico,parte
de la consideración del deporte
como un derecho de la ciudadanía
que debe garantizarse en condicio-
nes de igualdad, seguridad, salud y
calidad, de modo que uno de los
aspectos que se va a impulsar es la
mejora y modernización de las ins-
talaciones y su accesibilidad para el
conjunto de la población.

Gracias a la gestión municipal
que ha permitido un ahorro en los
costes previstos inicialmente en las
obras de la nueva pista, se ha inver-
tido en nuevos equipamientos, que
van a permitir mejorar las dotacio-
nes auxiliares del estadio y, con ello,
conseguir su homologación por
parte de la Real Federación Española
de Atletismo (RFEA) y la
Federación Internacional (IAF), que
han emitido ya informes favorables.

Las actuaciones,que se aprobaron
en el último Pleno Ordinario de

El alcalde, el consejero de Turismo y Deporte y el presidente de la Diputación coinciden en recalcar
la 'importante apuesta de La Rinconada por el deporte'

El nuevo pavimento de la pista del Felipe del Valle, en una instantánea tomada desde las gradas del estadio.

El Ayuntamiento de La Rinconada ha puesto en servicio la nueva pista de atletismo
del estadio Felipe del Valle, después de la profunda remodelación a la que ha sido
sometida y que ha consistido en la sustitución del pavimentoA fondo

Prueba inaugural de las pistas. 100 metros lisos a cargo de atletas del CAR.

Una de las pruebas realizadas para celebrar la inauguración.

La nueva pista de atletismo del 
Felipe del Valle refuerza el compromiso
municipal con el deporte
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Actualmente, el Consistorio se encuentra inmerso en
un concurso de ideas para la elección del proyecto,
que tendrá un presupuesto de en torno a 2,5 millo-
nes de euros y un plazo de ejecución de seis meses 

Una comisión formada por arquitectos de la Junta de
Andalucía y del colegio de Arquitectos, acompañados
por técnicos municipales y los ediles de Urbanismo,
Francisco Manuel Díez, y Deportes, José Manuel
Romero Campos, ha sido la encargada de elegir el pro-
yecto ganador en el concurso para la construcción de
un nuevo pabellón deportivo de San José Norte, una
de las acciones que se contemplan en el Plan
Estratégico La Rinconada 2018-2022 y que cuenta con
un presupuesto aproximado de dos millones de euros
más IVA.
El nuevo recinto se ubicará dentro de una parcela de
suelo urbano consolidado de 4.295 metros cuadrados
y su plazo de ejecución será de seis meses.

El proyecto que finalmente resulte elegido tendrá que
cumplir las siguientes necesidades: Pista deportiva,
que posibilite 3 canchas auxiliares en sentido transver-
sal con cortinas separadoras que permitan la práctica
de balonmano, baloncesto, fútbol sala, hockey sala,
tenis, voleibol y gimnasia rítmica en el sentido longitu-
dinal; y en sentido transversal la práctica de voleibol,
mini básket y bádminton. La altura libre mínima será
de doce metros, con seis vestuarios para deportistas y
dos para árbitros. Debe contemplar gradas fijas para al
menos 250 espectadores, estudiando la posibilidad de
ampliación de aforo con gradas telescópicas, almace-
nes de material deportivo, mantenimiento y limpieza,
sala de curas y botiquín, así como la urbanización y
ajardinamiento del resto de parcela libre y dotación de
aparcamientos.
Además, debe contemplar la posibilidad de ampliar el
recinto con una sala polivalente anexa para la práctica
de pilates, yoga, kárate, taichí..., cuatro sedes para aso-

ciaciones deportivas de unos 50 metros cuadrados
cada una, y una sala para usos múltiples y formación.
La actuación, asimismo pretende lograr la ordenación
completa de la parcela de uso deportivo. El programa
será abierto, se propondrán pistas polideportivas,
pádel, tenis, campo de fútbol 7, baloncesto, vóley
playa, vestuarios, sedes para asociaciones, gimnasio,

aseos, aparcamientos, zona de res-
tauración... También se busca una
proposición arquitectónica repre-
sentativa de la instalación como
espacio deportivo, lugar de encuen-
tro y desarrollo de eventos extraor-
dinarios, medidas previstas para
reducir los costes de mantenimien-
to de la instalación, con propuestas
de eficiencia energética tanto de las
instalaciones como de la envolven-
te, responder a las recomendacio-
nes de las Normas sobre instalacio-
nes deportivas y de esparcimiento
del Ministerio de Educación,
Cultura y Deporte, así como las
Fichas Técnicas del Plan Director de

Instalaciones Deportivas, cumplir toda
la normativa que le sea de aplicación y accesibilidad,
tener versatilidad de los espacios para usos múltiples,
estudio de accesos y recorridos de usuarios, deportis-
tas y espectadores, incremento del aforo de especta-
dores respecto de las plazas de espectadores de grade-
río fijo y resolución de los espacios exteriores, zonas de
acceso, aparcamientos.

La Rinconada tendrá un nuevo pabellón 
Cubierto en San José Norte

El alcalde respalda así la importancia
que para el Consistorio tiene el trabajo
asociativo en esta materia y el compro-
miso municipal con el deporte como
garante de calidad de vida

El Ayuntamiento tiene clara su
apuesta por el deporte, como premisa
fundamental para la consecución de
calidad de vida y de fomento y educa-
ción en nobleza, compañerismo, afán
de superación, solidaridad y todos los
demás valores que emanan de la prác-

tica deportiva y que contribuyen a ver-
tebrar una sociedad más justa,equita-
tiva y responsable,porque "una socie-
dad que practica deporte forja unos
valores que la alejan de multitud de
problemas",como explica el alcalde de
La Rinconada, Javier Fernández. No
existe otro municipio en Andalucía
que,con el volumen de población de La
Rinconada, tenga su nivel dotacional
de instalaciones deportivas, algo que
recientemente ha reconocido la
Asociación Andaluza de Gestores

Deportivos (AGESPORT) con el pre-
mio al mejor municipio andaluz en
excelencia deportiva.Fue precisamen-
te la consecución de ese premio, que
posteriormente el Consistorio quiso
hacer extensivo a todos los clubes del
municipio,lo que volvió a dejar clara la
importancia que el deporte tiene en la
sociedad rinconera.Y en ese marco,el
primer edil anunciaba que el
Ayuntamiento había decidido duplicar
la subvención que entregaba a cada
uno de los colectivos que trabajan en

esta materia y que,en algunos casos,se
sustentan casi exclusivamente con la
aportación municipal.Entre los aspec-
tos subvencionados se encuentra el
deporte federado,el plan de actividades
en la naturaleza y eventos puntuales
que desarrollan las distintas entidades.
A ello habría que añadir,a título infor-
mativo,el valor de cesión de instalacio-
nes que, en conjunto, supera los
160.000 euros y que supone también
una importante aportación a las enti-
dades. Fernández ha destacado el
esfuerzo que hace el tejido deportivo
de la localidad,haciendo especial énfa-
sis en los directivos: "Podemos poner
dinero e instalaciones,pero sin un tra-
bajo directivo acorde a todo eso un

deporte podría desaparecer".El primer
edil insistió también en que "en La
Rinconada presumimos de nuestros
clubes no sólo por sus resultados
deportivos, que también, sino por la
incansable labor de formación y pro-
moción que realizan, por los valores
que inculcan y porque son excelentes
embajadores del municipio en cual-
quier lugar".En este sentido se ha pro-
nunciado también el responsable
municipal de Deportes, José Manuel
Romero Campos,quien se ha referido
a "la importancia para la sociedad rin-
conera que representa el trabajo desin-
teresado de distintas personas al frente
de otros tantos clubes que engrande-
cen el deporte en La Rinconada".

#PARTICIPACIÓN compromiso municipal

El Ayuntamiento duplica las 
subvenciones a los clubes deportivos

En torno a 500 personas entre los clubes
federados y escuelas deportivas utilizan las
instalaciones, más un número que no está
cuantificado y que también lo practican

Fermín Cacho, medalla de oro
en 1.500 metros en los Juegos
Olímpicos de Barcelona 92, 
estuvo en el acto

Dentro del Plan Estratégico que lleva a
cabo el Ayuntamiento entre 2018 y
2022, se contempla un pabellón
cubierto en San José Norte

2017, contemplaban la puesta en
servicio de una jaula de lanzamien-
tos, un colchón para salto de altura,
obstáculos y demás elementos nece-
sarios,así como una calle auxiliar de
entrenamiento para liberar de carga
de trabajo a la pista nueva.

Como destaca el edil de Deportes,

José Manuel Romero Campos,
"seguimos trabajando para tener
unas instalaciones que cada vez sean
más competitivas y ahora hemos
puesto en servicio la nueva pista de
atletismo".

Tras el acto inaugural,se desarro-
lló un mitin con el que participaron

numerosos atletas de distintos ran-
gos de edad y clubes, con especial
presencia de deportistas de los clubes
de atletismo local, el 'CAR
Rinconada' y 'Los Niños del Barrio'.
En él, pudieron observarse, desde
unas gradas repletas de público para
la ocasión,las numerosas posibilida-

des que ofrece la nueva pista no sólo
en lo que a carrera se refiere, sino
también a saltos, lanzamientos y
demás modalidades que conforman
el atletismo y que pueden practicar-
se al completo en las nuevas dotacio-
nes puestas en servicio en el muni-
cipio.

En La Rinconada, en torno a 500
personas entre clubes federados y
escuelas deportivas utilizan las ins-
talaciones, más un número no
cuantificado de personas que practi-
can este deporte por libre y se entre-
nan por las calles y caminos de la
localidad.

Numerosas actividades sirvieron para conmemorar la inauguración. El alcalde, Javier Fernández, durante su intervención. Las autoridades, durante la visita a las nuevas pistas.

El nuevo pabellón se ubicará en la zona de San José Norte.
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CEIP Maestro Antonio Rodríguez
Para el próximo curso escolar, el colegio
Maestro Antonio Rodríguez dispondrá
de un nuevo comedor escolar que sus-
tituirá a las actuales infraestructuras y
que supone un salto cualitativo en la
prestación del servicio. Con la nueva edi-
ficación pasarán de 60 a 240 metros
cuadros, con nueva zona de aseos, ofi-
cio, vestuario y cuarto para la limpieza.
Además, se contempla un plan de acce-
sibilidad para el centro que permitirá eli-
minar barreras arquitectónicas y facilitar
el acceso a las aulas y demás servicios
que ofrece el centro.

CEIP La Paz
La Paz 1 y 2 van a ser sometidos a una
reforma integral en la que se contem-
plan los revestimientos, la sustitución de
las ventanas y la mejora de la accesibili-
dad con la instalación de un ascensor.
Además, se ha puesto en servicio una
nueva pista pavimentada de uso poliva-
lente para la práctica deportiva y el
esparcimiento de los estudiantes.

CEIP Nuestra Señora del Patrocinio
(PÚA)
Se contempla un plan de accesibilidad
para el centro que permitirá eliminar
barreras arquitectónicas y facilitar el
acceso a las aulas y demás servicios que

ofrece el centro. En palabras del edil de
Vía Pública, José Manuel Romero
Campos, "trabajamos para adecuar los
centros que, como en el caso del PÚA,
son más antiguos, multiplicando sus
potencialidades y haciéndolo más acce-
sible, para poder facilitar así el acceso sin
que haya limitaciones por temas de
movilidad".

CEIP Pepe González
El Centro va a contar con un nuevo
comedor que se encuentras en plena
ejecución. Las obras están siendo ejecu-
tadas por Soderin XXI con cargo a los
Planes de Fomento del Empleo Agrario,
Aepsa Estable, y como valor añadido se
está llevando a cabo con mano de obra
local. Actualmente, el centro usa como
comedor la Sala de Usos Múltiples,
habilitada para ello, que se encuentra
además en la primera planta. La nueva
ubicación será en la zona cubierta exis-
tente en el patio del centro, lo que va a
implicar la creación anexa de otra zona
cubierta para el uso de los escolares en
el recreo.

CEIP Júpiter
El Júpiter va a mejorar el gimnasio del

centro. Así, se van a remodelar la cubier-
ta y los interiores para optimizar su uso
y prestar un mejor servicio a los estu-
diantes y al profesorado.

CEIP Guadalquivir
En el colegio Guadalquivir se va a ade-
cuar una zona existente en el recreo
para optimizar su uso y multiplicar sus
potencialidades, atendiendo a una
demanda que el profesorado y el AMPA
del centro habían manifestado al
Consistorio.

CEIP La Unión
Para el CEIP La Unión se contempla la
construcción de las zonas de uso común
y el área docente para Primaria, lo dota
de todos los espacios propios de un cen-
tro de tipología C2 (con dos unidades
por cada nivel de Infantil y Primaria) con
capacidad para albergar a 450 alumnos
y alumnas y que supone para el núcleo
de La Rinconada un nuevo CEIP. La
nueva actuación implica la construcción
de casi 3.000 metros cuadrados de
nueva superficie sobre una parcela de
9.469 metros. 

IES San José
En el IES San José se van a remodelar las
aulas destinadas a los talleres, adecuán-
dolas a las nuevas necesidades que
requiere la formación que se imparte,
optimizando así los recursos y facilitan-
do la formación al alumnado.

IES Antonio de Ulloa
En el IES Antonio de Ulloa se van a
remodelar las aulas destinadas a los
talleres, adecuándolas a las nuevas
necesidades que requiere la formación
que se imparte, optimizando así los
recursos y facilitando la formación al
alumnado. Además, se va a llevar a
cabo una ampliación del aulario, lo que
permitirá mayor cobertura, ampliación
de recursos materiales y espacio al ser-
vicio de los estudiantes.

"La educación pública es un pilar
fundamental en nuestro gobierno
porque permite la igualdad de
oportunidades independientemen-
te de los recursos económicos de
cada uno". Esta frase, que ha repe-
tido en numerosas ocasiones el
alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández, se traduce en el muni-
cipio en una apuesta educativa que,
al margen de competencias en la
materia -éstas corresponden a la
Junta de Andalucía-, desarrollan
una serie de programas e inversio-
nes en los diferentes centros edu-
cativos que permiten optimizar los
recursos y multiplicar las potencia-
lidades para afrontar con las mejo-
res garantías el proceso formativo
de una persona para,una vez tenga
que enfrentarse a su inserción en el
mercado laboral, lo haga con la
mejor preparación posible

ampliando así sus oportunidades.
La Rinconada tiene un plan. En

la política municipal no basta con
saber de dónde se viene,sino que es
muy importante saber a dónde
quiere dirigirse.En este sentido, en

La Rinconada, su Ayuntamiento
tiene claro cuál es el camino que
hay que seguir, tiene claros cuáles
son sus objetivos. Por eso, ha plan-
teado un nuevo Plan Estratégico,
un Plan de Inversiones que abar-

can desde 2018 a 2022 y que va a
ejecutar en torno a cincuenta
inversiones por un importe de
alrededor de  cincuenta millones de
euros. De ellas, hay un porcentaje
que es con fondos propios, otras
tienen financiación de otras
Administraciones,y también están
las que se ejecutan con fondos
FEDER. Y dentro de ese plan, la
inversión en infraestructuras edu-
cativas cobra una importancia capi-
tal,con numerosas mejoras en cen-
tros de Primaria y Secundaria para
que las instalaciones generen las
mayores facilidades en el proceso
formativo de los estudiantes. En
concreto, se va a construir un
nuevo instituto en San José,come-
dores escolares en los CEIP
Maestro Antonio Rodríguez y
Pepe González,pistas de usos múl-
tiples en el CEIP La Paz, elimina-

ción de barreras arquitectónicas
educativas, finalización del colegio
La Unión, ampliación y nuevas
dotaciones para ciclos formativos
en el IES Antonio de Ulloa y nue-
vas dotaciones de ciclos formativos
del IES San José.En este sentido,el
delegado de Urbanismo, Francisco
Manuel Díez, destaca que "dentro
del paquete de inversiones los cen-
tros educativos van a experimentar
mejoras sustanciales que van a
permitir una mayor accesibilidad y
conciliación, permitiendo optimi-
zar el proceso formativo".

Por su parte, el responsable
municipal de Educación, Antonio
Marín,comenta al respecto que "el
trabajo que realizan los centros
escolares de Primaria y
Secundaria, así como las AMPAS
es fundamental en la preparación
de los estudiantes de cara al salto al
mercado laboral o a la universidad
y nuestro compromiso es que esa
transición se lleve a cabo con las
mayores facilidades posibles para
que, desde lo público, formar per-
sonas que puedan competir en
igualdad de condiciones indepen-
dientemente de los recursos eco-
nómicos".

#DESARROLLO modernización de los centros

La educación, un pilar fundamental dentro 
del Plan Estratégico de La Rinconada
El Ayuntamiento contempla numerosas actuaciones en centros de Primaria y Secundaria para optimizar los recursos

al servicio de una de las principales apuestas municipales

Visita de la comunidad educativa al colegio de La Unión.

El Consistorio destina un total de
30.000 euros a fomentar y enrique-
cer las actividades complementarias

El Ayuntamiento de La Rinconada ha
firmado recientemente su convenio
anual con las AMPAS del municipio,
por lo que entregará una subvención
con un importe total de 30.000 euros,
destinado a enriquecer las actividades
complementarias de apoyo a la edu-
cación de los distintos centros educa-
tivos y contribuir así al fomento de
una educación pública de calidad.
Este año, se ha duplicado la ayuda
para ellas, lo que pone de manifiesto
el respaldo del Consistorio a la educa-
ción. Se rubricó con las AMPAS, con
sus representantes y la presencia tam-
bién del alcalde, Javier Fernández,
quien señaló que "el Gobierno local
siempre ha demostrado una especial
sensibilidad para con las actividades
que promulgan las entidades educati-
vas y, en esa línea, ha colaborado

estrechamente con ellas, no sólo en el
aspecto económico, que también,
sino en líneas de trabajo y en progra-
mas encaminados a enriquecer la for-
mación en las aulas".
Junto al primer edil, el delegado de
Educación, Antonio Marín, quien des-
tacó que "la amplia batería de ayudas
educativas que proporciona el
Consistorio no hacen sino respaldar el
carácter prioritario, a mayores de
nuestras competencias, que tiene el
Gobierno Municipal con la educa-
ción". 
Las actividades que se van a desarro-
llar primordialmente en la celebración
de eventos en los propios centros, visi-
tas culturales, proyectos científicos,
huertos escolares, instalación de
algún equipamiento relacionado con
la mejora de las instalaciones..., como
refirió el alcalde, "cada vez se llevan a
cabo actividades extraescolares más
trabajadas y de mayor repercusión
para la formación del alumnado".

Las AMPAS duplican la 
subvención municipal 
para sus actividades

Reunión del alcalde y edil de Educación con las AMPAS.

Comedor del colegio MAR.

Comedor CEIP Pepe González.
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En concreto, se va a actuar en el
Centro Joven La Estación, la
Hacienda Santa Cruz y la Biblioteca
Pública de Rinconada

Además de los fondos provenientes
del Plan Supera de Diputación, el
Ayuntamiento,a mayores,ha crea-
do un programa propio, que podría
denominarse Supera Local, y que
sirve de complemento con presu-
puesto municipal, al programa de
Diputación. Como destaca el res-
ponsable municipal de Urbanismo,
"somos un municipio que está ple-
namente comprometido con el
empleo y, en ese sentido, tratamos
de complementar las inversiones
que llegan al municipio con fondos
propios para ir más allá y seguir tra-
bajando en la modernización de La
Rinconada".
Con cargo a esta partida se va a
actuar en la renovación y reparación
de los envolventes de tres edificios
públicos, como son el Centro Joven
La Estación, la Biblioteca Pública de
La Rinconada y la Hacienda Santa
Cruz. Además, el Centro Joven
también experimentará una reno-
vación integral del interior, aunque
será con cargo al Supera de
Diputación.
Como destaca al respecto Romero
Campos,edil de Vía Pública,"existe
un compromiso municipal con el
mantenimiento y mejora y un tra-
bajo transversal entre

Administraciones para beneficio de
la ciudadanía del municipio".

Redacción del proyecto 
de la Plaza Factoría Creativa
La zona de albero del parque
Dehesa Boyal se va a someter a una
remodelación integral y se rebauti-
zará con el nombre del programa
formativo cultural municipal con la
idea de que se convierta en un refe-
rente en esta materia
"Factoría Creativa es uno de los pro-
gramas más importantes que tiene,
no sólo el área de Cultura, sino el
Ayuntamiento en su conjunto,por-
que gracias a él, hay multitud de
personas que han podido exteriori-
zar su talento y han encontrado un
vehículo para canalizarlo y que
salga a la luz". Esta frase, expresada
por el alcalde, Javier Fernández,
resume perfectamente la filosofía y
la importancia que desde el
Consistorio se le da a un programa

que hace poco ha clausurado su
vigésimo sexta edición y que,próxi-
mamente,va a ser reconocido con la
nominación de la Plaza Factoría
Creativa.
El proyecto, que actualmente se
encuentra en fase de redacción,per-
mitirá una transformación integral
de la actual zona de albero localiza-
da en el parque Dehesa Boyal, que
se va a acondicionar como un recin-
to que no sólo permita el uso para el
ocio y el esparcimiento,sino que sea
punto de encuentro para la actividad
cultural y el uso para actividades de
asociaciones y colectivos.
Como destaca el responsable muni-
cipal de Urbanismo, Francisco
Manuel Díez, "estamos trabajando
en un proyecto que permita una
nueva dotación para disfrute de la
ciudadanía y, a su vez, permita
albergar eventos y actividades de
áreas municipales y colectivos socia-
les".Por su parte, la edil de Cultura,
Raquel Vega,ha puesto en valor que
lleve el nombre de Factoría
Creativa: "Es un reconocimiento a
la importancia de este programa de
enseñanzas culturales alternativas
que ha movilizado a miles de perso-
nas durante este cuarto de siglo”.

Desde el día 9 de abril está
abierta a la ciudadanía la calle
San Isidro Labrador, con lo que se
recepcionaba parcialmente la
obra que afecta también a la calle
Cristo del Perdón, que prosigue
su marcha según los plazos pre-
vistos, con previsión de que estén
finalizadas a final de mes, pues
afrontan actualmente su recta
final. Los trabajos que desde las
áreas de Urbanismo y Vía
Pública se están llevando a cabo
en diferentes escenarios de la
localidad, siguen a buen ritmo
dentro de una línea de trabajo
que tiene como objetivo la mejo-
ra de las infraestructuras existen-
tes, la creación de nuevas dotacio-

nes y el adecentamiento de las
calles del municipio. Todas estas
actuaciones están enfocadas a
hacer de La Rinconada un muni-
cipio de vanguardia además de la
dinamización económica que
supone la ejecución de los respec-
tivos proyectos.

Estas obras cuentan con un
presupuesto de 230.000 euros. La
calle San Isidro Labrador ha
experimentado una mejora con-
siderable en cuanto a accesibili-
dad peatonal, así como para el
tráfico rodado,de igual modo que
experimentará la vía Cristo del
Perdón una vez finalicen las
actuaciones. Durante la ejecución
del proyecto, se ha respetado la

vegetación existente ajustando
los nuevos elementos instalados.
Con estas actuaciones, este espa-
cio mantiene su calificación de
viario público, si bien se mejora
su aspecto y se facilita su mante-
nimiento, suponiendo además
una mejora de las condiciones de
accesibilidad peatonal y de tráfi-
cos rodados.

Recientemente, los delegados
de Urbanismo, Francisco Manuel
Díez, y Vía Pública, José Manuel
Romero Campos, han visitado la
zona para comprobar in situ el
desarrollo de las obras,que se eje-
cutan con una partida provenien-
te del Plan Supera V, dependien-
te de la Diputación de Sevilla.

Díez destacó al respecto que "ya
está en servicio parcialmente esta
obra y próximamente se abrirá
también a la ciudadanía la calle
Cristo del Perdón, culminando
así una obra que supone una
importante modernización para
una de las zonas más antiguas de
San José". Por su parte, Romero
Campos, se refirió a la continua
transformación que se lleva a
cabo en el municipio para la con-
servación y modernización de las
infraestructuras: "Las calles

Cristo del Perdón y San Isidro
Labrador son un ejemplo más de
que La Rinconada no se detiene y
está trabajando ininterrumpida-
mente para que el municipio sea
un excelente lugar para vivir".

La inversión total proveniente
del Plan Supera alcanza los
800.000 euros y se engloban
dentro de las diferentes actuacio-
nes que acomete La Rinconada
dentro del Plan Estratégico 2018-
2022, que alcanzará todas las
áreas y barridas de la localidad.

#CASCO HISTÓRICO san josé

La calle Cristo del Perdón abrirá 
a la ciudadanía a final de mes
Las obras se están ultimando y completan la actuación en uno de los enclaves más

antiguos del barrio de San José

A final de mes terminan las obras en la calle.

Renovación y reparación 
de fachadas de edificios 
públicos

#URBANISMO Y DEPORTES nueva instalación

El Pleno da luz verde a la
Diputación de Sevilla para que
ubique en La Rinconada una dota-
ción que permite captar para el
municipio 1,7 millones de euros
en materia de seguridad, extin-
ción de incendios y prevención de
emergencias

La Rinconada trabaja en la cons-
trucción de un nuevo Parque de
Bomberos, el Parque Central, epi-
centro de toda la zona norte de
Sevilla, junto a la Central Mixta,
para completar la Ciudad de la
Seguridad y,junto a Policía Local y
Guardia Civil,poder prestar servi-
cio a la ciudadanía con la profesio-
nalidad que se hace hasta ahora.
Ello agilizaría las comunicaciones
en caso de cualquier emergencia,
con comunicación directa con la
carretera antigua,la Avenida de La
Unión para enlazar con ambos
núcleos, el viaducto y la SE-40.

En el último Pleno Municipal se
ha dado luz verde a la Diputación
para que comience las diligencias
oportunas para la licitación del
proyecto, que permite al munici-
pio la captación de fondos por
valor de 1,7 millones de euros en
materia de seguridad,extinción de
incendios y prevención de emer-

gencias Y cuando ello se produzca,
se remodelará el actual parque
existente para construir un centro
cívico multifuncional para la
barriada de La Paz, que le dará
mucha vida a la zona.

Los plazos que maneja el
Consistorio contemplan que el
nuevo centro sea una realidad
antes del final de la Legislatura.

El primer edil rinconero ha des-
tacado al respecto que "tenemos
un compromiso con la seguridad y
seguimos avanzando en esta
materia, profesionalizando el ser-
vicio de bomberos y dotando al
municipio de nuevas instalaciones
que permitirán una mayor y
mejor prevención y la agilización
en la prestación de servicios".

#SEGURIDAD CIUDADANA nueva infraestructura

Futuro parque de Bomberos.

Se inicia el expediente
de licitación del Nuevo
Parque de bomberos

Ubicación de la plaza.

Centro Joven ‘La Estación’.
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La Hacienda Santa Cruz fue el escenario
elegido por la asociación de empresa-
rios Rinconada Global para celebrar su X
aniversario en una gala presentada por
la periodista Victoria Bioque y en la que
se reconocieron a empresas y comer-
cios del municipio por su valor para el
tejido empresarial y para el desarrollo
económico.
El presidente de la asociación de empre-
sarios, Francisco Prieto, primero en
tomar la palabra, señaló que "en estos
diez años de andadura, desde 2008,
cuando comenzamos con lo peor de la
crisis económica, hemos conseguido
redirigir la asociación a buen ritmo.
Comerciantes y empresarios han reali-

zado una labor altruista para que este
colectivo crezca con diferentes activida-
des". Además, destacó que "las buenas
relaciones con el Ayuntamiento de La
Rinconada han redundado en proyectos
que han sido muy beneficiosos para
todos. Este municipio es emprendedor
con la tasa de autoempleo superior a la
provincia y debemos seguir fortalecien-
do los vínculos con empresas, comer-
cios y administraciones".
El siguiente en intervenir fue Juan Pedro
Calvente, vicepresidente de la
Confederación de Empresarios de
Sevilla. Calvente apeló a la importancia
de permanecer unidos y también desta-
có la necesidad de que la primera con-

vención de empresarios que hemos
celebrado tenga continuidad porque es
importante para los empresarios y las
empresarias ubicarnos y saber a donde
tenemos que ir".
El primer reconocimiento de la noche
en la categoría de 'Autónomo empren-
dedor' fue para Joaquín Castro, propie-
tario de 'El taller de los zapatos', un
negocio tradicional artesano y que tam-
bién lleva a cabo labores solidarias.
La mención de 'Empresa familiar' recayó
en Quesos Vega e Hijos, empresa que
lleva más de 40 años dedicada al nego-
cio del queso, que cuenta con una plan-
tilla de 75 trabajadores y fabrican 2,7
millones de kilos de queso. Recogió el

premio Ricardo Vega, gerente de la
empresa.
En cuanto a 'Inclusión socio-laboral',
Rinconada Global premió a INT.E.JA, un
centro especial de empleo, integración,
expansión y jardinería que cuenta con
una plantilla media de 50 trabajadores y
trabajadoras y que trabaja en aras de la
integración en la sociedad de personas
con discapacidad. Esta empresa surge a
raíz de una escuela taller del
Ayuntamiento de La Rinconada que cul-
minó con un contrato de mantenimien-
to y limpieza del parque El Majuelo y
que ha ido expandiéndose. 
En la referencia 'Mujer y empresa' se
reconoció el trabajo de Rincosocial, que
nació en 2008, fecha en la que surge la
idea de crear una empresa de ayuda a
domicilio por parte de 4 alumnas del
taller de empleo 'La Rinconada con per-
sonas dependientes' del Consistorio rin-
conero. Actualmente cuenta con una
plantilla de más de 70 trabajadores y tra-
bajadoras y asisten a más de 170 perso-
nas. La 'Empresa más internacionaliza-
da' fue para Laboratorios BIO-DIS, cuyo
presidente José María Cantero recogió
el galardón. Esta empresa familiar se
dedica a la fabricación y comercializa-
ción y exportación de complementos
alimenticios a más de 30 mercados del
exterior.
Por último, el alcalde de La Rinconada,
Javier Fernández cerró el acto entregan-
do el reconocimiento a la 'Empresa más
antigua' a Estanco Amador que abrió
sus puertas en 1941 y que pasó de ges-
tionar cartilla de racionamiento hasta
obtener dinero en efectivo con la tarjeta
de crédito. Ahora, su propietario, terce-
ra generación ya, José Rojas, sigue avan-
zando y ofrece a su clientela productos

variados.
Para finalizar, el alcalde, felicitó a la aso-
ciación por estos diez años porque "ha
jugado y juega un papel importante en
las empresas del municipio. Los empre-
sarios y empresarias lo que requieren es
de una Administración ágil que cumpla
en tiempo y forma y el Ayuntamiento
de La Rinconada lo es, porque pensa-
mos que detrás de ellos y ellas hay una
pata fundamental del bienestar social
de la ciudadanía y, si una empresa quie-
re quedarse, cuenta con nuestro apoyo.
El sector empresarial es un sector estra-
tégico, creáis empleo y nosotros como
Administración tenemos que crear las
condiciones para que os quedéis en el
territorio".
Asimismo, destacó la ilusión de cada
uno de los premiados, sus logros, su
colaboración cada vez que ha sido nece-
saria, también empresas que han naci-
do gracias a formaciones impartidas
desde el Ayuntamiento y la importancia
de mantener el comercio tradicional,
cuya mayor baza es la amabilidad y la
cercanía.
Para terminar, destacó que el Gobierno
local tiene cuatro grandes retos. "Seguir
trabajando con el área de Comercio en
la defensa del comercio tradicional;
Aeropolis tiene que ser una realidad su
ampliación, la llegada de Ryanair nos
abre una línea aeronáutica que no hay
en Andalucía, una "itv" de aviones; ter-
cer reto: la logística, Majaravique se va a
convertir en el gran centro logístico de
Andalucía, de primer nivel, con cone-
xión con el puerto, el aeropuerto y la
futura SE-40 y ya trabajamos en que los
próximos itinerarios formativos sean
relacionados con el mundo de la logísti-
ca. Y, por último, tenemos como reto la
agroindustria, 12.000 hectáreas tiene La
Rinconada, para que ese gran valor que
genera la producción agrícola genere
más valor añadido todavía, en forma de
producción y manufacturación de los
productos".

Rinconada Global celebra su X aniversario 
reconociendo a empresas y comercios del municipio
El Taller de los Zapatos, Queso Vega e Hijos, INT.E.JA, Rincosocial, Laboratorios BIO-DIS y Estanco
Amador fueron reconocidos por su trabajo y valor para el tejido empresarial rinconero y la 
economía del municipio

Foto de familia de los premiados con el resto de participantes en la Gala.

Un espacio de reflexión que ha per-
mitido conocer de la mano de
expertos en la materia la situación
actual de los sectores productivos
más importantes y representativos
de la provincia de Sevilla

El presidente de la Diputación de
Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, ha inaugurado en la
Hacienda Santa Cruz,junto al presi-
dente de la Confederación de
Empresarios de Sevilla (CES),
Miguel Rus, el alcalde de La
Rinconada, Javier Fernández, y el
presidente de Rinconada Global,
Francisco Prieto, la I Convención
Empresarial de la Provincia de
Sevilla,organizada por la institución
provincial, a través de Prodetur, y la
CES,celebrada en La Rinconada con
motivo del X aniversario de
Rinconada Global.

Con este objetivo, en esta
Convención Empresarial han parti-
cipado el director gerente del Centro

Avanzado de Tecnologías
Aeroespaciales (Catec), Joaquín
Rodríguez; el presidente de la
Asociación de Hoteles de Sevilla y
Provincia (AHS), Manuel Cornax;
la presidenta del Foro de la
Asociación Empresarial Sevillana de
Constructores y Promotores de
Obras (Gaesco), Carmen Núñez, y
el presidente la Asociación
Empresarial de Alimentos de
Andalucía,Álvaro Guillén.

En su intervención,Villalobos ha
señalado que esta convención "tiene
un propósito integrador con el que
se pretende motivar y hacer equipo
entre los diferentes miembros de la
empresa para poder alcanzar los
objetivos en conjunto". Igualmente,
ha resaltado que en la cita están
representados "los sectores que con-
forman los principales valores de la
provincia, es decir, esas áreas especí-
ficas de la actividad productiva que
nos hace fuertes como territorio" y

se ha referido a la Agroindustria y al
sector tecnológico sevillano.

Por su parte, el presidente de la
CES ha resaltado "la conveniencia
de reunir a los representantes
empresariales de los municipios
sevillanos para debatir sobre los
temas que le afectan".

En cuanto a La Rinconada y su
"enclave estratégico",Rus lo ha con-
siderado como "uno de los enclaves
más interesantes de Sevilla en cuan-
to a la ordenación de su territorio".
"Soy un firme convencido de que el
impulso económico de un munici-
pio,viene definido tanto por su clase
empresarial como por la decidida
apuesta de sus dirigentes municipa-
les y Aerópolis es un buen ejemplo
de ello",ha explicado.

Por otro lado, el alcalde de La
Rinconada, Javier Fernández, ha
planteado "tres premisas importan-
tes a tener en cuenta para seguir
construyendo la Gran Sevilla". En

primer lugar, "rescatar el Plan de
Ordenación del Territorio de la
Aglomeración Urbana de Sevilla
(Potaus), con los proyectos de áreas
de oportunidades de la mano de
Diputación de Sevilla",y, en segun-
do lugar,"establecer un debate inter-
no en las administraciones con el fin
de agilizar y facilitar los procedi-
mientos". Por último, ha sugerido
"crear un gran pacto político por la
SE-40 que incluya a todos los parti-

dos políticos, sindicatos y sociedad
civil, conscientes de la importancia
de una gran circunvalación para el
futuro de Sevilla".

En cuanto al presidente de
Rinconada Global ha destacado la
necesidad de fortalecer vínculos
entre empresarios, comerciantes y
administraciones.También ha seña-
lado que la asociación cumple diez
años en los que han trabajado,pese a
la crisis,para seguir creciendo.

La Rinconada acoge la I Convención 
Empresarial de la Provincia en La Rinconada

#DESARROLLO ECONÓMICO

Fernández y Villalobos junto con miembros de su equipo, Rus y Prieto.
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El Ayuntamiento trabaja en nue-
vos proyectos de empleabilidad y
formación e invita a asociaciones y
empresas formativas para colabo-
rar en su planificación y seguimien-
to

El área de Formación y Empleo
y la concejalía de Economía ha reu-
nido en torno a una mesa de parti-
cipación ciudadana a diferentes
colectivos relacionados con el
empleo,la empresa,la discapacidad,
la mujer, la exclusión social y a
empresas formativas del munici-
pio, con el fin de empezar a traba-
jar en la planificación y seguimien-
to de nuevos proyectos formativos
y de empleabilidad.

En esta primera reunión se estu-
vo trabajando en la redacción de un
proyecto para la primera convoca-

toria 2018 de ayudas al Fondo
Social Europeo, previstas en el
Programa Operativo de Empleo,
Formación y Educación (ayudas

AP-POEFE), destinadas a mejorar
la inserción socio-laboral de las
personas en situación de vulnera-
bilidad,a través de medidas de acti-

vación y de itinerarios integrados y
personalizados de inserción, estan-
do financiadas mediante recursos
del Fondo Social Europeo , en el
marco de intervención del Fondo
Social Europeo 2014-2020.

Las personas integrantes de la
mesa deciden sobre los itinerarios a
realizar, eligiendo los más adecua-
dos para la creación de empleo,
siguiendo sus experiencias en cada
uno de los sectores que represen-
tan.

Como explicó la delegada de
Economía y de Formación y
Empleo, Raquel Vega, "según las
bases reguladoras del Programa,
los itinerarios de inserción deben
responder a necesidades locales
que permitan generar empleo.Esta
línea de trabajo cuenta con la parti-

cipación ciudadana, con colectivos,
agentes económicos y empresas
especializadas, con idea de presen-
tar el mejor proyecto posible por
parte de La Rinconada en la convo-
catoria nacional, que será nueva-
mente por concurrencia competiti-

va. La idea es sumar talento, expe-
riencia e ideas para presentar un
proyecto fuerte, sólido y con gran
potencia para mejora de nuestro
pueblo”.

Las ayudas AP-POEFE, se
financian mediante recursos del
Fondo Social Europeo, en el marco
de intervención del Fondo Social
Europeo 2014-2020.

Diferentes colectivos participan en la elaboración 
de nuevos itinerarios formativos y de inserción

#FORMACIÓN Y EMPLEO nuevas acciones con fondos europeos

Vega con la mesa de participación ciudadana.

La Estrategia de Desarrollo
Urbano Sostenible 'Ciudad Única
La Rinconada 2011' avanza en sus
diferentes líneas de trabajo.Así,en la
línea de La Rinconada, una ciudad
inteligente se trabaja en mejorar la
gestión municipal,el acceso y uso de
los servicios municipales a través de
las tecnologías de la comunicación y
la información. Para ello es funda-
mental avanzar en la implementa-
ción de la Administración
Electrónica que permite accesibili-
dad,participación ciudadanda, forta-

lecer la transparencia y una organi-
zación más eficaz de la
Administración pública.

Así, el Consistorio rinconero tra-
baja con el sistema GESTDOC,dise-
ñado por la empresa ADD4U, un
gestor documental del propio
Ayuntamiento que es la columna
vertebral en cuanto a procedimien-
tos administrativos,que los monito-
riza de forma íntegra y garantiza el
cumplimiento de los nuevos requi-
sitos legales y el objetivo de una ges-
tión transparente.

"El desarrollo de la
Administración Electrónica es un
pilar de acción en este momento
para multiplicar las oportunidades
de interacción con la gente, ser más
ágiles en los servicios y también más
eficientes, en los próximos años el
Ayuntamiento va a contar con un
Departamento de I+D+i como cual-
quier empresa con visión de futu-
ro", explica la delegada de
Innovación,Raquel Vega.

A través de la Edusi se han finan-
ciado una serie de módulos, necesa-

rios también para el desarrollo de la
estrategia 'Ciudad Única'. de opera-
ciones repetitivas con el que realizar
diferentes operaciones en una sola
para el trabajador municipal,de uni-
ficación de los datos de proveedores
y de ciudadanos que tiene relación
con el ayuntamiento, sistema de
actualizaciones automáticas de los
programas para todos los puestos
informáticos,realización de las adap-
taciones necesarias para el cumpli-
miento de las nuevas Leyes 39 y 40
de Administración Electrónica y el

módulo de creación de forma auto-
mática de los datos informáticos de
la Norma Estatal de Inter-operabili-
dad para cada uno de los ficheros
(hoja de cálculo, documento de
texto, etc.) generado en el ayunta-
miento.

"En definitiva, modernización y
optimización de los procedimientos
de la Administración Pública”.

#E-ADMINISTRACIÓN transparencia y eficiencia

El Ayuntamiento avanza en la implementación
de la Administración Electrónica
A lo largo de 2018 a 2022 se van a implantar diferentes módulos en el sistema de Administración

Electrónica GESTDOC, que es la columna vertebral en cuanto a procedimientos administrativos,

mejorando procesos, eliminando papel en la tramitación y reforzando la trasparencia 

Administración Electrónica.

Prodetur y el Ayuntamiento de La
Rinconada ponen en marcha esta
acción formativa que se desarrolla-
rá en junio con la que dar a cono-
cer las diferentes aplicaciones y
plataformas de este nuevo tipo de
marketing

Los días 15,18,19,20, 21 y 22 de
junio, en horario de 16.30 a 21.00
horas, la Hacienda Santa Cruz

acoge el curso 'Mobile Marketing
en la empresa' que pone en marcha
Prodetur con la colaboración del
Ayuntamiento de La Rinconada.

Bajo la premisa de "lo que no es
móvil y no se comunica, sencilla-
mente, no existe", esta acción for-
mativa pretende formar en los
conceptos de Marketing Mobile en
beneficio de las empresas en los

mercados actuales, así como, dar a
conocer las diferentes aplicaciones
y plataformas que permiten a las
organizaciones, tanto grandes
como pequeñas, aprovechar al
máximo el Marketing Mobile y los
dispositivos móviles.

El curso está dirigido principal-
mente a empresarios y profesiona-
les que deseen mejorar sus habili-
dades de gestión,actualizar conoci-
mientos, modernizar sistemas y
afrontar nuevas líneas de negocio,
así como, personas desempleadas
que necesiten optimizar su capaci-

dad profesional y empleabilidad.
Como señala la delegada de

Formación y Empleo,Raquel Vega,
"seguimos trabajando en la línea
de formación empresarial que
supone para los empresarios y las
empresarias del municipio sumar
un valor añadido a sus negocios,
adaptarse a los nuevos tiempos, y
consolidar los conocimientos. Por
ello,las nuevas tecnologías son una
pieza fundamental en la actualidad
a la hora de gestionar un negocio y
en esa línea vamos a seguir traba-
jando".

En este curso tratarán temas
como la innovación,los modelos de
negocios y las Apps, las caracterís-
ticas del Mobile Marketing, sus
usos, aplicaciones, tipos y estrate-
gias. El ponente será Pedro Palos
Sánchez,profesor de Marketing de
la Universidad de Sevilla.

Inscripciones y más información:
Curso gratuito y presencial. Plazo
de inscripción hasta el 7 de junio.
Más información:
www.prodetur.es / 954 486 829 /
rmejias@prodetur.es

Curso de Mobile
Marketing para empresas

#ACCIÓN FORMATIVA optimizar la capacidad profesional y empresarial

“La idea es sumar talento,
experiencias e ideas para
presentar un proyecto
fuerte y sólido”
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Gestores, representantes políticos,
institucionales y técnicos de
Argentina, Uruguay, Ecuador,
República Dominicana, Senegal,
Marruecos, Bolivia, Ecuador, Brasil,
Haití, Mauritania, Cabo Verde y
México han visitado La Rinconada,
dentro de una agenda de pasantías
que los ha llevado a diversas admi-
nistraciones y empresas públicas

El Fondo Andaluz de Municipios
para la Solidaridad Internacional
(FAMSI) ha organizado una agen-
da de pasantías con una delegación
internacional de doce países latino-
americanos y africanos que los ha
llevado a recorrer algunas empre-
sas públicas que gestionan el agua
y saneamiento, residuos solidos y
de desarrollo económico local en
diversas provincias de Andalucía.
Así,gestores públicos,representan-
tes políticos,institucionales y técni-

cos de Argentina, Uruguay,
Ecuador, República Dominicana,
Senegal, Marruecos, Bolivia,
Ecuador, Brasil, Haití, Mauritania,
Cabo Verde y México han visitado
el Ayuntamiento de La Rinconada

de la mano de la Asociación
Comarcal de Desarrollo
Económico Gran Vega, cuya presi-
dencia ostenta La Rinconada a tra-
vés de su concejal Juan Carlos
Expósito.

Expósito señaló que "hemos
querido que conozcan el caso de La
Rinconada como ejemplo de bue-
nas prácticas de colaboración
supramunicipal, no sólo de des-
arrollo económico con Gran Vega,
sino también en temas como el
agua, el transporte o los residuos
sólidos urbanos".

La delegación fue recibida en el
salón de plenos por el alcalde,Javier
Fernández, quien contó la expe-
riencia rinconera en cuanto a man-
comunidad de determinados servi-
cios. De este modo, señaló que La
Rinconada se encuentra manco-
munada con otros municipios en
recogida de residuos, en el servicio
del agua,en el transporte público y
en seguridad. Además de en des-
arrollo económico con Gran Vega.
"También compartimos proyectos
con otros municipios sin estar
mancomunados, es importante la
solidaridad entre municipios, por-
que eso genera sinergias que nos
implican a todos. Cuando hay pro-
yectos de envergadura hay que
arrimar el hombro, porque somos

más fuerte unidos, damos buena
imagen y crecemos con la colabo-
ración entre administraciones. La
mancomunidad es un concepto de
solidaridad, si un territorio se des-
arrolla, a corto plazo beneficia a ese
municipio,pero a largo plazo a todo
el territorio". El primer edil rinco-

nero también hizo hincapié en que
el "próximo reto al que nos enfren-
tamos es buscar fórmulas comunes
en temas tecnológicos como admi-
nistración electrónica, eficiencia
energética, wifi pública…".Tras su
exposición, Fernández fue pregun-
tado por los distintos agentes de la
delegación acerca de determinados
temas que podrían ser interesantes
para sus respectivos países o zonas
de origen,estableciéndose un diálo-
go intercultural.

La Rinconada celebró la quinta
edición de la Fiesta de la Patata
Nueva que organizan conjunta-
mente el Ayuntamiento de La
Rinconada y Asociafruit, colectivo
que aglutina la mayor parte de las
empresas productoras y comerciali-
zadoras de patata en Andalucía.

El parque de Los Pintores fue el
escenario elegido para esta celebra-
ción en la que se realizó un guiso
gigante de patatas nuevas con pollo,
para lo que se usó más de 100 kilos
de patatas y 300 kilos de carne,todo
ello en una sartén de 2,5 metros de
largo.Este año,como embajador de
la patata nueva estuvo invitado el
artista Manu Sánchez, que tras
pelar la primera patata de la tempo-
rada invitó a las administraciones a
invertir en "nuestros productos y
que no se pierda la industria de la
patata nueva con el aumento de la
de importación".Poniendo en valor
este tipo de actos y apoyando a "la
gente del campo".Del lado institu-
cional, acompañando al alcalde,
Javier Fernández, y al delegado de
Agroindustria, Rafael Reyes, estu-

vieron presentes el delegado terri-
torial de Agricultura, Segundo
Benítez, y la directora general de
Industria y Cadena
Agroalimentaria de la Junta de
Andalucía, Rosa Ríos, así como, el
presidente del sector de la patata de
Asociafruit,Marcos Román.

El primer edil rinconero señaló
que "somos un gran pueblo y lle-
vamos a gala lo especial y lo diver-
so que somos desde el punto de
visto económico. Somos metropo-

litanos, industriales y hasta fabrica-
mos aviones, pero también somos
Vega del Guadalquivir, agrícolas y
rurales y producimos magníficos
productos de nuestra fértil tierra
como naranja, melocotón y, como
no,patata nueva,debemos reivindi-
car nuestro carácter agroalimenta-
rio". Por su parte, Rosa Ríos desta-
có que "es fundamental la colabo-
ración entre administraciones y
sobre todo la colaboración con el
sector agroalimentario para que

siga avanzando". Y es que, según
datos oficiales de la Junta de
Andalucía, son unas 3.500 hectáre-
as las que se cultivan de patata
nueva en la provincia de Sevilla, de
las que 1.200 están en el municipio
de La Rinconada. Cada 4 hectáreas
generan un puesto de trabajo fijo,es
decir,el empleo generado en la zona
sería el equivalente a 815 empleos
fijos anuales. Además, la patata
nueva es una patata fresca,plena de
sabor, saludable, que se recolecta y
se comercializa durante la tempora-
da sin pasar por ningún proceso de
conservación.

Como reivindicó el represéntate
de Asociafruit "se debe apostar por
la calidad de la patata nueva y no
por variedades de importación
como la patata lavada o de conser-
vación, la nuestra es un producto
más saludable". En palabras de
Rafael Reyes: "La Rinconada
apuesta por la patata nueva al igual
que apuesta por los productos de
nuestra tierra, que además de ser
buenos por sí mismos, son buenos
porque generan empleo y generan
riqueza para el municipio".Por otro
lado, este año el Premio 'Antonio
Sánchez', papero que impulsó esta
fiesta, recayó en Manuel Joaquín
Gallardo 'El Portugués',un agricul-
tor de 83 años, aún en activo y que
se dedica al cultivo de la patata
desde hace más de 30 años.
Además, del guiso y del toque de
humor puesto por Manu Sánchez,
en el parque también hubo activi-

dades infantiles y los artistas locales
Jonás Campos y Sandra Ruiz ame-
nizaron con sus coplas la jornada.
La Hermandad Cristo del Perdón
gestionó el ambigú que también se
instaló en la celebración.

#VISITA INSTITUCIONAL compartir experiencias en gestión pública

Una delegación internacional de doce
países latinoamericanos y africanos
conoce la gestión pública local

#AGROINDUSTRIA apoyar los productos locales

La Fiesta de la Patata Nueva abre 
la temporada de este producto
La Rinconada es el municipio que más hectáreas dedica a este cultivo, 1.200 hectáreas

de las 3.500 del total de la provincia. Un guiso gigante y el humorista Manu Sánchez

como embajador, marcaron esta celebración en el parque de Los Pintores

Manu Sánchez y autoridades prueban el guiso de patata nueva.

Del 30 de abril al 6 de mayo, diversos
comercios de la localidad han partici-
pado en una ruta en la que ofrecían
una tapa elaborada con patata nueva
como principal ingrediente. Durante
la Fiesta de la Patata Nueva estuvieron
presentes con un stand en la que ofre-
cían su creación culinaria

Desde el 30 de abril al 6 de mayo,
diversos negocios del municipio han
participado en una ruta gastronómica
en la que ofrecieron una tapa elabora-
da con este producto y también estu-
vieron presentes en la fiesta con un
stand en la que se podía degustar sus
tapas. Así, el Bar Algámitas elaboró
patatas aliñadas, bravas o alioli; Los
Faroles hizo patatas guisadas con chis-
torras; la Pizarra ofreció cremoso de
patatas al ajillo y gambas en tempura;
la Marujita puso el sabor dulce con
tarta de patata y chocolate totalmen-
te vegana, sin huevo, leche ni deriva-
dos; El Rincón del Mariachi cocinó una
tapa de croquetas de patatas rellenas
de atún sobre una capa de guacamo-
le y mayonesa de chipotle. Por 2,5
euros, el publico ha podido degustar
bebida más tapa.
Como señala el delegado de
Comercio, Rafael Reyes, "resulta de
vital importancia que los comercios se
impliquen en este tipo de acciones,
porque además de dar a conocer un
producto de calidad y nuestro, tam-
bién dan a conocer sus negocios".

Ruta gastronómica
de la patata nueva

El alcalde con la delegación internacional en el salón de plenos.

Javier Fernández: “la 
mancomunidad es un
concepto de solidaridad
entre municipios”
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El área de Igualdad del
Ayuntamiento de La Rinconada ha
clausurado los talleres del curso
2017-2018 en un acto, celebrado en
la Hacienda Santa Cruz,en el que se
ha reconocido a todas las mujeres
que han participado en la oferta for-
mativa que, cada año, lleva a cabo el
área que encabeza Noelia Ramírez.
En esta edición, el número total de

mujeres que han tomado parte en
esta iniciativa municipal ha sido de
más de 500.

Todas las participantes recibieron
su correspondiente diploma de
manos del alcalde, Javier Fernández,
que estuvo acompañado en la clau-
sura por la edil de Igualdad rincone-
ra,Noelia Ramírez,y la coordinado-
ra provincial del Instituto Andaluz

de la Mujer,Cristina Galán.Durante
el acto, Fernández destacó que
"hemos realizado un gran recorrido
en estos años y dado pasos muy
importantes. Seguimos trabajando,
manteniendo el compromiso por la
igualdad.Estamos construyendo un
centro de formación para igualdad
en la propia sede del área,que inau-
guraremos en septiembre en San

José.Y en Rinconada vamos a hacer
un Centro Cívico en la antigua
Cámara Agraria, que concentre las
actividades que a día de hoy se reali-
zan en distintos puntos de ese
núcleo".El primer edil quiso felicitar
a asociaciones de mujeres "de hoy y
de los años 80, pioneras en romper
ese techo de cristal cuando era más
difícil que hoy.Y también al personal

del Centro de Igualdad, el alma de
este proyecto".Por último,el alcalde
subrayó que  "vamos a seguir apos-
tando por estos programas porque
encontráis en ellos la respuesta que
esperabais. Queremos ser un gran
pueblo,que tenga valores,y la igual-
dad es innegociable hacia dentro y
también hacia fuera". Por su parte,
Ramírez se refirió a que "este pro-
grama persigue, en definitiva, crear
un espacio para las mujeres  donde la
sororidad entre nosotras sea nuestra
forma de interrelacionarnos". En
este sentido, prosiguió, "La
Rinconada tiene un compromiso y
eso se demuestra con presupuestos
destinados a políticas de igualdad,
con casi un millón de euros este
año". Por último, la coordinadora
provincial del IAM hizo referencia a
que "desde la Junta se está trabajan-
do en una nueva ley con un impor-
tante carácter sancionador, para
actuar contra toda discriminación de
género en la sociedad. Otro aspecto
fundamental en la nueva ley es la
coeducación, con la constitución de
una comisión que revise los libros de
texto para que las mujeres sean visi-
bles en los mismos y se atienda por
ejemplo a la diferencia de género.Y
a mayores, también modifica la ley
de violencia de género que va a
ampliar las coberturas para llegar a
más mujeres".

#IGUALDAD centro municipal de información a la mujer

Más de 500 mujeres participan en la oferta
formativa del área de Igualdad
La Hacienda Santa Cruz acoge un acto en el que se entregaron los diplomas correspondientes y en el que 
intervinieron el alcalde, Javier Fernández, la responsable municipal de Igualdad, Noelia Ramírez, y la 
coordinadora provincial del IAM, Cristina Galán

Las usuarias participaron en la jornada de clausura.

Reconocen a los alumnos y alumnas
destacados por su expediente académi-
co y por el esfuerzo realizado en clase

El Ayuntamiento de La Rinconada ha
organizado un acto en el salón de Plenos
del Consistorio en el que ha querido
reconocer a los mejores alumnos y
alumnas de los centros de Primaria y
Secundaria del municipio. "No se trata
de premiar los mejores expedientes aca-
démicos, que también, sino sobre todo
premiar el esfuerzo, el compañerismo y
la formación en valores que creen bue-
nas personas para el futuro", destacaba
el alcalde, Javier Fernández, durante su
intervención.
El primer edil, que estuvo acompañado
del responsable municipal de Educación,
Antonio Marín, destacó la importancia
que el Gobierno local otorga a la educa-
ción pública. "Es el principal garante de la
igualdad de oportunidades y nuestra
apuesta va porque las posibilidades eco-
nómicas no condicionen la formación ni
hipoteque el futuro de nuestros estu-
diantes".
El acto, que llenó el salón de Plenos de
familiares, profesorado y AMPAS consis-
tió en la entrega de un reconocimiento y
una beca al alumnado propuesto por el
claustro de profesores de cada uno de los

centro de Primaria y Secundaria en base
a unos valores que trascendían de lo
puramente académico, sino que valora-
ba el esfuerzo, el compañerismo y el afán
de superación. 
El delegado de Educación, que fue el
encargado de abrir el acto, destacó las
políticas educativas tanto a nivel de
infraestructuras como de becas en La
Rinconada, al tiempo que recordó que
"los claustros están totalmente implica-
dos en sacar adelante a personas críticas,
las AMPAS se coordinan de una manera
a veces equilibrista con dichos claustros
para aumentar, más si cabe, la calidad
educativa, y el alumnado se vuelva con
todo lo que se proponga y aprovecha sus
oportunidades". "No solo con dotacio-
nes y subvenciones podemos demostrar
lo que nos importa la educación, sino
que teníamos que dar un paso más para
valorar el esfuerzo, la dedicación, el com-
pañerismo y la proactividad del alumna-
do. En un momento en el que la socie-
dad fomenta el individualismo, la com-
petitividad y la alienación social, creíamos
que había que fomentar todo lo contra-
rio", señalaba durante su intervención el
edil de Educación.
Por su parte, el director del IES Antonio
de Ulloa, José Manuel Ordóñez, se dirigió
a los presentes en representación de

toda la comunidad educativa local y
señaló que "este acto es un reconoci-
miento al esfuerzo de todos los estudian-
tes, pero también del trabajo que reali-
zan los centros educativos para consoli-
dar ese esfuerzo". Los alumnos y alum-
nas reconocidos fueron Alicia Torres
García (CEIP Guadalquivir), Julia Gómez
Vázquez (CEIP Los Azahares), Carlos
González Jiménez (CEIP La Unión), Darío
Castro Villanueva (CEIP Maestro Antonio
Rodríguez), Kokeb Capilla Martínez
(Colegio San José), María de los Ángeles
Barrera Fernández (Colegio San José -
ESO-), Amanda Yenaï Durand Pipió (CEIP
La Paz), Marta Lobo Hens (CEIP Júpiter),
Miguel Muñoz Martín (CEIP Nuestra
Señora del Patrocinio -PÚA-), Paola Flores
González (CEIP Blanca de los Ríos), Marta

Medina Montoro (CEIP Pepe González),
Roberto Alba García (IES Antonio de Ulloa -
ESO-), Marta Benítez Gil (IES Antonio de
Ulloa -Bachillerato-), Cristina Ramírez
Sánchez (IES Miguel
de Mañara -ESO-),
Alejandro Miguel de
Padua Ponce (IES
Miguel de Mañara -
Bachillerato-), Rocío
Rodríguez López (IES
San José -ESO-),
Débora Molina
Delgado (IES San José -
Bachillerato-), Claudia
Asencio Sánchez (IES
Carmen Laffón -ESO-),
Alba Chía Rico (IES
Carmen Laffón -

Bachillerato-) y María Dolores González
Santana (Centro de Adultos Cerro
Macareno).

El Ayuntamiento reconoce a 
los mejores estudiantes 
de La Rinconada

Foto de familia de los mejores  estudiantes reconocidos por el Ayuntamiento.

Ramírez, Fernández y Galán en la clausura de los talleres.

El delegado de Educación, Antonio Marín.
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Este programa, plenamente consoli-
dado, potencia el envejecimiento
activo y ha contado con una asisten-
cia de en torno a 70 alumnos y alum-
nas

El Aula de la Experiencia, un programa
plenamente consolidado, que fue
puesto en marcha por el
Ayuntamiento de la Rinconada de
mano de la Universidad de Sevilla y la
Diputación de Sevilla, y que proporcio-
na, a través de tres cursos, un espacio
de formación, participación, encuen-
tro y convivencia para hombres y
mujeres mayores de 50 años, con o sin
titulación académica previa, y les ofre-
ce la oportunidad de incorporarse a un
programa de formación cultural y
social después de la finalización de su
etapa laboral, por pre-jubilación, por
intereses o inquietudes personales,
llegó a su punto final un curso más con
la clausura celebrada en la Hacienda
Santa Cruz.
En total, han participado en él en torno
a 70 alumnos y alumnas, que han reci-
bido clases de formación interdiscipli-
nar, científico-técnica, humanística y
cultural, para así poder aumentar sus

horizontes vitales y aumentar la cali-
dad de sus vidas, mejorando también
las relaciones de cohesión social.
En cuanto a los contenidos que se han
impartido este año, en primero se ha
estudiado Historia de Andalucía, bases
científicas de la alimentación, dere-
chos e igualdad del sujeto en el Estado
Social, aproximación a la economía,
desafíos territoriales en la sociedad
actual, Medio Ambiente en Andalucía
y Literatura española. Las personas
matriculadas en segundo, han estudia-
do el sector turístico como motor del
desarrollo, entender la comunicación
hoy el Periodismo en el siglo XXI, siste-
mas de producción animal, Física para
el ciudadano del siglo XXI, Urbanismo
en el sistema de ciudades en
Andalucía, Matemáticas y entender la
pintura desde el Renacimiento a la
Modernidad. Por último, la primera
promoción de tercer curso, ha estudia-
do formación sobre Historia del Arte,
la mediación como sistema eficaz para
la protección de tus derechos con tu
intervención, Población y Demografía,
la galaxia Lumière historias del Cine,
Microeconomía, Voluntariado y aten-
ción sanitaria y contenidos relaciona-

dos con las neurociencias.
En el acto de clausura estuvieron pre-
sentes la delegada de Mayores, Noelia
Ramírez, junto al director del Aula de la
Experiencia, Jesús Domínguez Plata, y
el coordinador de la sede en La
Rinconada, Manuel Antonio Brullón.
Ramírez destacó que "este programa
pretende acercar la Universidad a
todas aquellas personas que por cual-
quier causa no han podido cursar estu-
dios universitarios y también para
aquellas otras que quieren recordar lo
aprendido en el ámbito universitario". 

Durante el acto, la profesora Rosalba
Mancinas, ofreció una conferencia
sobre 'Percepción y emociones en la
sociedad de la información', y la Coral

Nuestra Señora de las Nieves, participó
con la interpretación del 'Gaudeamus
Igitur', conocido como el himno de los
universitarios. 

La alimentación 
es clave para
tener buena salud
El programa Aula de Salud ha ofrecido
una charla sobre 'Intolerancias alimen-
tarias' a cargo de la especialista
Mercedes López Jiménez en el Centro
de Adultos Cerro Macareno

Continúa el programa Aula de Salud
con sus charlas informativas y la últi-
ma de ellas ha tratado sobre
'Intolerancias alimentarias' a cargo de
la licenciada en Medicina y Cirugía,
especialista en Medicina Familiar y
Comunitaria, Doctora en Medicina y
especializada en Intolerancias
Alimentarias / Histaminosis
(H.A.N.A.), Mercedes López Jiménez.
La charla tuvo lugar en el Centro de
Adultos Cerro Macareno y la especia-
lista explicó al público asistente que
una intolerancia alimentaria puede
manifestarse a través de una derma-
titis atópica, cefaleas y migrañas recu-
rrente, síndrome de intestino irritable
o colon irritable, bronquitis e infeccio-
nes de repetición, fibromialgia, niños
con déficit de atención y otros
muchos problemas de salud.

"Esto pasa cuando nuestro cuerpo
reacciona con una fuerte descarga de
histamina en el momento en el que
consumimos los alimentos que nos
sientan mal. No obstante, no siempre
el síntoma es inmediato, en este caso,
puede aparecer a las horas o incluso
días después de haber ingerido el ali-
mento problemático. Por ello, el pri-
mer paso para mejorar nuestra salud
es saber qué nos pasa. Y para ello es
fundamental tomar contacto con
profesionales de la salud formados
en esta materia", señaló López
Jiménez.
Por todo ello, según la doctora es
importante hacer un diagnóstico y
eliminar los alimentos que provocan
la enfermedad.
Como señala el delegado de Salud,
Rafael Fernández, "hemos llegado
casi al final del programa Aula de
Salud en este curso, en el que hemos
ofrecido diferentes charlas que han
buscado dar respuesta y respondan a
la demanda de la ciudadanía de tener
información acerca de determinados
temas relacionados con la salud.
Cerraremos este ciclo con un taller de
escuela de espalda que trabajará fun-
damentalmente la higiene postural,
esencial para tener una espalda
sana".

La segunda edición de las Jornadas
de Medicina Deportiva de La
Rinconada ha contado con ponen-
tes de nivel nacional e internacional
que han intercambiado conoci-
mientos con el público asistente

El área de Salud ha organizado,
por segundo año, las Jornadas de
Medicina Deportiva de La
Rinconada celebradas en la
Hacienda Santa Cruz. Para ello, la
concejalía ha preparado un progra-
ma formativo que ha contado con
ponentes de nivel nacional e inter-
nacional que han tocado diferentes
temas de interés para el público
asistente y que abarcaban diversas
áreas temáticas que iban desde la
fisioterapia hasta la nutrición
deportiva pasando por la diagnosis o

la reeducación postural.
El objetivo de estas jornadas ha

sido acercar a clubes deportivos,
deportistas, profesionales sanitarios
y a la ciudadanía en general la
importancia del deporte en la salud,
así como, las claves para hacer
deporte con pautas que ayuden a no
lesionarse, a comprender el cuerpo
y a actuar con conciencia.El acto de
apertura de estas jornadas ha corri-
do a cargo de los delegados de Salud,
Rafael Fernández y el de Deportes,
José Manuel Romero Campos.

El delegado de Salud, Rafael
Fernández,durante la inauguración
de las jornadas ha tenido palabras de
agradecimientos para los ponentes
que van a participar en las jornadas
así como a los asistentes por su res-

puesta.Igualmente ha agradecido al
Patronato Municipal de Deporte y
al área de Deportes su labor como
nexo de unión entre el área de
Salud y los equipos deportivos loca-
les.En cuanto a los contenidos de las
jornadas subrayaba la variedad de
aspectos que se iban a abordar:
"hemos querido aunar todas las
profesiones vinculadas al mundo de
la salud y el deporte. En todas ellas
vamos a poder conocer los últimos
avances en temas actuales, impor-
tantes para la salud del deportista y
enfocados a prevenir las lesiones
más frecuentes en la práctica depor-
tiva".

Por su parte, el edil rinconero de
Deportes, José Manuel Romero
Campos, ha destacado cómo en La
Rinconada a lo largo de estos años la
política del deporte y la salud han
sido políticas estratégicas "que se
han traducido en respetar e incluso
incrementar en el último año el
presupuesto destinado a los clubes
deportivos así como en el manteni-
miento de las instalaciones deporti-
vas". En cuanto a estas jornadas,
Romero Campos ha destacado
cómo el PMD cuenta con su propio
médico además de todo un gabine-
te médico integrado en la estructu-
ra."Este servicio es importante para
que aquellas personas que sin perte-
necer a ningún club hacen deporte
por alguna patología o por su propio
bienestar,tengan a su alcance profe-
sionales de la medicina deportiva
para asesorarles”.

Deporte con conciencia 
como sinónimo de salud

#SALUD práctica saludable y con conciencia

Los delegados de Salud y Deportes abrieron las jornadas.

Mercedes López en su charla sobre intolerancias alimentarias.

El Aula de la Experiencia clausura 
edición con sus primeros graduados

Ramírez en la clausura del Aula de la Experiencia.

Primera promoción de graduados en la sede de La Rinconada.



de La Rinconada

Chiclana celebró el Campeonato de
Andalucía Individual, con la presen-
cia de la Alevín Ana Sánchez en
representación del Club Oso Panda
Rinconada. En el ejercicio de Pelota
acusó los nervios,aunque lo defendió
dignamente. Sin embargo, sería en
Manos Libres y en Cuerda cuando
ofrecería su mejor versión, que le
permitiron llevar la plata en ambos
aparatos y subir al tercer cajón del
podium en la General, lo que le da
billete para Nacional.

La joven rinconera se colgó la medalla de bronce en la clasificación general.

Ana Sánchez se lleva la medalla de bronce 
en el Andaluz y logra billete para el Nacional

Deportes
Junio 2018 

tn@larinconada.es

El Rinconada cerrará la campaña
ante el Olivarense sin opciones de
conseguir el ascenso

#GIMNASIA RÍTMICA subcampeona autonómica en manos libres y cuerda

Logra la salvación
El San José derrota al Conil en el Felipe del Valle y logra, con ello, evitar el descenso a

Primera Andaluza en una última jornada de infarto en la que hubo un final feliz

#FÚTBOL SALA

El técnico, Manuel Aranda.

Buen papel
en el año del
retorno

El San José FS ha acabado la tem-
porada en una dignísima sexta
plaza tras derrotar en la última jor-
nada al Cerro Balompié (5-3), gra-
cias a los goles de Jesús, Montero,
Jorge (2) y Antonio Jesús.
El equipo de Manuel Aranda, que
volvía a la competición en
Segunda andaluza tras un año en
el infierno, ha cuajado una gran
temporada y espera seguir mejo-
rando en ediciones venideras.
Aunque al equipo le ha faltado
regularidad en algunos momen-
tos, lo cierto es que ha dado la cara,
sin pasar apuros en ningún
momento y soñando, durante
algunas fase de la temporada, con
meterse en los puestos altos de la
clasificación.

Imagen de Ana Sánchez en el podium del Campeonato de Andalucía.



Cazalla se vislumbraba como
una final para el Rinconada.
Posiblemente, de tener algo en
juego, el resultado hubiera sido
otro bien distinto.O no,porque en
el fútbol nunca se sabe.Pero el caso
es que la realidad es como es y no
como a los rinconeros les gustaría
que fuese. Y ésta dice que cuando
los blanquiazules saltaron al
Municipal del Moro ya estaba
todo decidido.

Un día antes –inexplicable que
no se unificaran los horarios-, el
Camino Viejo había derrotado en
el José Moreno ‘Pepillo’ al Atlético
Sanlúcar (4-1),dejando matemáti-
camente sin opciones de ascenso al

Rinconada, que tuvo que viajar a
Cazalla sabedor de que ya todo
daba igual –inexplicable también
poner el partido a las 21 horas del
sábado-.

Aunque toda la parroquia rinco-
nera coincidía en lo épico y utópico
del objetivo, la racha de diez victo-
rias consecutivas –la mayor de la
historia del club-, hacían a los
socios creer en un milagro que,
finalmente, no se produjo.Y claro,
una vez descartado de la pelea, la
racha era lo de menos y el partido
en la Sierra Norte estorbaba en el
calendario más que otra cosa.

Ni la intensidad, ni el rigor, ni
posiblemente la mentalidad de los

futbolistas, a pesar que el club se
afana en difundir un mensaje en el
que se asegura que el mejor de los
terceros podría subir en caso de
alguna posible renuncia –eso es
más utópico que haber alcanzado
la segunda plaza-, lo cierto es que
en el ambiente se respiraba la
importancia y la rabia de que,
treinta puntos consecutivos, no
habían servido para nada.

Fue el partido de un viejo cono-
cido de la afición del San José,
Luismi que, junto a su hermano
Manu,también ex cañamero,lleva

algunos años defendiendo la elásti-
ca del Cazalla. Paradójicamente,
familia del director deportivo rin-
conero,Santi Aragón,se marcó un
partidazo, con hat trick incluido en
29 minutos –juega como central-.
En el minuto 1 ya había batido a
Jairo y luego, en el 18 y en el 29,
redondeaba su tridente particular.
Luego, Nico haría el cuarto de
penalti, aún en la primera parte,
dejando el partido resuelto y la
segunda parte como una súplica de
que el tiempo pasara cuanto antes.

Nadie va a poner en duda el tra-

bajo del Rinconada y la capacidad
de no rendirse hasta el final.Pero el
equipo de David Sánchez no tuvo
final feliz en la temporada y tendrá
que conformarse con el tercer
puesto. Para cerrar la temporada,
ante un defenestrado Olivarense
Atlético,el Rinconada se despidió a
lo grande de su afición, abusando
de un rival menor, pensando en
trabajar ya en el año que viene, en
Segunda Andaluza, con un pro-
yecto que esperemos, esta vez sí,
llegue a buen puerto.

Las cuentas de la lechera
Todos los años, la rumorología

hace a los equipos que se encuen-
tran en la barrera del ascenso,

soñar con una posible reestructu-
ración o repesca. El Rinconada,
como mejor tercero, sería repesca-
do en caso de que hubiera una
plaza disponible -casi siempre,esas
especulaciones terminan en agua
de borrajas-, lo que hace a los afi-
cionados,albergar un tenue hilo de
esperanza.

Independientemente de que la
utopía llegara a ser realidad, lo que
se antoja más complicado aún que
haber alcanzado las dos primeras
plazas,en el seno del club ya traba-
jan para tratar la renovación de
David Sánchez y de la columna
vertebral de un equipo que, con
algunos retoques, volvería a partir
en el grupo de favoritos para pele-
ar el ascesno o, en caso que hubie-
ra milagro, para afrontar con
garantías la temporada en Primera
Andaluza.
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La regularidad del Camino Viejo deja sin
premio la mejor racha de toda su historia

David Sánchez será el entrenador
del Rinconada el año que viene.
Como informa Iván Salgado,en una
entrevista realizada con el técnico
rinconero,el técnico ha declarado que
“ya tenemos pactada la renovación,
es verdad que ha habido ofertas pero
salvo que llegue algo fuera de merca-
do,seguiré en el club”.

Y de igual forma, continúa el téc-
nico, se ha reunido con la columna
vertebral del equipo,que se manifies-
ta en los mismos términos.“El club
no quiere negar una oportunidad

irrechazable a nadie, pero los futbo-
listas nos han comunicado que tie-
nen intención de seguir”.

Sánchez ha valorado la temporada
con un “sobresaliente”, aunque el
equipo no ha llegado a la “matrícula
de honor,que hubiera llegado de con-
seguir el ascenso”.

Por último, dice el técnico, “que
quieren ser el mejor tercero por si
hay una carambola que posibilite el
acceso a Primera Andaluza y,si no,ir
por el ascenso la próxima campaña
desde el primer momento”.

“Tengo pactada la renovación 
para la próxima temporada”

#RINCONADA termina la temporada en tercera posición

Charro ha sido uno de los baluartes en el centro del campo del Rinconada, ganando protagonismo con la llegada de David Sánchez al banquillo.

El Rinconada se queda a las puertas de alcanzar la
Primera Andaluza tras acabar tercero la Liga 

El técnico, David Sánchez.David Cuevas ha sido el más determinante del Rinconada esta campaña.

Los blanquiazules viajaron a
Cazalla sabedores que su
rival había ganado y que ya
era matemáticamente
imposible lograr el ascenso
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El San José estará el año que
viene en División de Honor.La vic-
toria ante el Conil en la última jor-
nada cerró una permanencia que,
tras la victoria en La Palma, siete
días antes, dependía de sí mismo.
No fue un partido fácil, ni estuvo
exento de sufrimiento, pero tuvo
un final feliz que desató la alegría
de un Felipe del Valle -perfecta-
mente engalanado,al que se volvía
tras las obras para la sustitución del
pavimento de la pista de atletismo-
,que había sufrido mucho durante
la temporada y que celebraba por

todo lo alto un premio de consola-
ción que sabía a gloria.

El San José tenía un problema.
Su rival, el Conil, una de sus bes-
tias negras en las dos últimas tem-
poradas,podía ascender si ganaba a
los azulinos y no lo hacía el Coria
en Jerez ante el campeón del
grupo. El resto de implicados en
eludir el quinto puesto por la cola
tenían rivales asequibles, sin nada
en juego, lo que dificultaba más la
empresa. Antes de empezar, había
quien se acordaba de los puntos
que volaban en Ciudad Jardín,de la

racha de nueve partidos sin ganar,
de las lesiones, de los problemas
internos, del sí pero no al cese de
Dioni Arroyo o del baile de futbo-
listas que, durante toda la campa-
ña, ha acompañado al San José.
También había quien apelaba a tar-
des épicas.El gol de Emma,precisa-
mente al Conil, el de Plusco sobre
la bocina al Nervión para acceder a
la División de Honor, el 2-3 de
Carranza… el fútbol, cuando un
equipo va camino de cumplir 70
años,tiene estas cosas,que acumu-
la en la mochila recuerdos de toda

índole a los que los aficionados se
aferran cuando llega un momento
decisivo.

Era un partido especial por
muchas cosas. No sólo porque
había mucho en juego,sino porque
dos días antes, había fallecido
Andrés conde, ex directivo y socio
número uno de la entidad. El club
rindió homenaje a su familia con
un respetado minuto de silencio.El
Felipe del Valle tenía un color espe-
cial, no porque la nueva pista de
atletismo fuera azul, sino porque
muchos más aficionados de los que

se recuerdan últimamente estaban
en el recinto, tratando de empujar
a sus jugadores a la consecución del
objetivo. En el palco, el alcalde,
Javier Fernández, junto al edil de
Deportes, José Manuel Romero
Campos, acompañaban al presi-
dente,Pepe Luis Casado,en el par-
tido del cara o cruz.

El balón echó a rodar y Kisco,
que se ha ganado la titularidad a
base de trabajo en las últimas jor-
nadas, lanzaba al larguero en los
primeros compases. Por lo demás,
tensa calma y mucho respeto entre
dos contendientes que se jugaban
la vida. El Coria empataba ante el
Xerez y la victoria gaditana le daba
el ascenso por lo que, en la segun-
da parte, fueron los conileños los
que empezaron más enchufados
con dos claras ocasiones de gol en
las que Isaac hizo de salvador y la
portería azulina se hizo pequeña.

El San José lo intentaba, pero el
gol no llegaba, y las noticias en
otros campos hablaban de triunfos
del Rota,el Cartaya y el Algabeño,
que remontaba el tanto inicial del
San Roque.No le valía el empate a

los de Dioni Arroyo.
El Conil se quedó con diez, por

una falta de Pablo Ureba que le
costaba la segunda amarilla. El
Coria iba por delante en el marca-
dor y el Conil,con la victoria de los
del Guadalquivir, no tenía nada
que hacer. En éstas, Cristian
Mariscal, que volvía al equipo tras
lesionarse ante la Estrella San
Agustín, disponía de una ocasión
inmejorable que fallaba incom-
prensiblemente. Pero en el saque
de esquina posterior, cuando se
jugaba el 83 de partido, Jurado
cazaba una pelota y adelantaba a
los azulinos,desatando la alegría en
las gradas y en el banquillo, que
invadió el campo para celebrar un
gol que valía su peso en oro.

El Conil ya no supo reaccionar,
se desquició, vio como Silveira era
expulsado y dejaba a su equipo con
nueve y como Cristina aprovecha-
ba en el 89 un centro desde la dere-
cha para establecer de cabeza el
definitivo 2-0.

Ahora habrá que planificar el
próximo año. Con dudas sobre la
composición de la directiva, a
expensas de saber quién va a ser el
entrenador y la plantilla de la que
dispondrá el equipo. Pero eso, ya
será otra historia…

El San José seguirá en División de
Honor una temporada más

Álvaro Zapata tardó en entrar en el equipo por culpa de las lesiones pero, una vez alcanzado un nivel de forma óptimo ha sido determinante para el club.

El polivalente Iván ha jugado en toda la defensa y como pivote defensivo.

Un gol de Jurado y otro de
Cristian, los jugadores más
determinantes del equipo,
dieron la victoria ante los
gaditanos y la salvación

#SAN JOSÉ acaba en la novena posición de la tabla

Los cañameros derrotan al Conil en un partido pleno de emoción, eluden el quinto puesto por la cola y
cierran sobre la bocina una permanencia que supone un premio de consolación en una temporada repleta
de altibajos, marcada por la irregularidad y que cierra la era Dioni Arroyo como entrenador azulino

Dioni Arroyo y su cuerpo técnico no seguirán dirigiendo al San José.



de La Rinconada Deportes

El Tres Calles nadó y nadó
para terminar ahogándose en la
orilla.El equipo de Josemi Fresco
hizo lo más difícil, pero en el
último partido, dependiendo de
sí mismo para ser subcampeón
y ante un rival de la zona baja,
acabó perdiendo por 6-4, siendo
rebasado por el Águila de
Pedrera, que no tuvo ni que
jugar, puesto que su rival, el
Huracán de Heliópolis, no se
presentó a la localidad de la
Sierra Sur. Aunque el
Multisport perdió en casa (0-3),
los rinconeros acaban la Liga en
tercera posición y su vuelta a
categoría nacional dependerá de
las posibles vacantes que se pro-
duzcan en equipos que militen
en divisiones superiores.

Como destaca el presidente,
José Antonio Ortiz, ‘Colegui’,
“dependíamos de nosotros para
firmar la mejor clasificación de

nuestra historia porque, incluso
el año que ascendimos, lo hici-
mos como terceros,pero el equi-
po cuando siente la presión se
atenaza un poco y aunque
remontamos tres goles y nos
metimos en el partido, no pudi-
mos conseguir la victoria y nos
toca esperar”.

El último duelo de la tempo-
rada empezó muy mal para los
del Agustín Andrade, que llega-
ron a poner 6-1 abajo en el mar-
cador. Sin embargo, remonta-
ron, gracias a los tantos de
Chiqui, Luis Alberto y
Abraham –Fau había hecho el
3-1-. Pero en los siete minutos
que restaban cuando el marca-
dor registraba el 6-4, los rinco-
neros fueron incapaces de cul-
minar la remontada y sacar algo
positivo.

La temporada ha sido difícil,
con problemas de lesiones, por

lo que la valoración final es posi-
tiva, pero a todo el mundo le
quedará la espinita de no haber
cerrado la segunda plaza y el

ascenso a Tercera Nacional.
El Tres Calles ya fue subcam-

peón de esta categoría en la tem-
porada 1994-95.

Se ahoga en la orilla…
contra pronóstico

El reportaje
Club Deportivo Tres Calles Fútbol Sala Segunda andaluza

XVII Trofeo 
al mejor 
jugador

Jugamos en Casa
Radio Rinconada

Protagonistas 

Dioni Arroyo
Entrenador San José

El técnico cañamero puso fin a su
etapa como entrenador de la
entidad consiguiendo la perma-
nencia en División de Honor. El
año que viene no seguirá en el
banquillo cañamero y, aunque
no ha logrado el objetivo de estar
en la zona alta,no ha descendido.

Joserra
Jugador Rinconada

Otro año más, Joserra el boss del
centro del campo rinconero y uno
de los jugadores a los que el club
tiene más interés en atar de cara a
la próxima temporada. Fijo en el
esquema de Antonio Garrido y
David Sánchez,en el club esperan
que siga un año más.

Los niños del barrio
Atletismo

Un total de nueve corredores y
tres ciclistas del club participaron
en una nueva edición de los 101
kilómetros de Ronda, lo que
vuelve a ejemplificar el gran
momento que vive la entidad.
Además, todos ellos consiguie-
ron acabar la prueba.

El deporte transmite valores y eso es
algo que La Rinconada siempre ha
tenido presente. Los más pequeños
ven a los deportistas como ídolos y
su ejemplo y su apoyo puede ser un
gran impulso en la motivación y en
la adquisición de esos valores.
Son múltiples los ejemplos de cam-

pañas desarrolladas con escuelas
deportivas o centros educativos y,
recientemente, el Colegio Público
Guadalquivir ha sido escenario de
una de ellas.
Concretamente,el equipo ACB Betis
Energía Plus ha visitado el centro,
con representantes del organigrama

de la entidad, como Rafael Gordillo,
o el jugador lituano de la sección de
básket,Tomas Balciunas,que tuvo la
oportunidad de entrevistarse con los
jóvenes estudiantes y contar su
experiencia en el equipo sevillano.
Para terminar, los pequeños pudie-
ron fotografiarse con él y llevarse,en
forma de autógrafo, un recuerdo de
una jornada en la que el Betis y el
baloncesto fueron protagonistas.

Foto para el recuerdo
Vista de una representación del Betis Energía Plus
CEIPGuadalquivir

1.Jurado 60 ptos 

2.Juanjo               52 ptos

3.Iván                  49 ptos

4. Juanma            44 ptos

5.Dani                  43 ptos

A.D. San José 

1.Cuevas 67 ptos

2. Joserra        65 ptos

3.Barriga       65 ptos

4.A.Pando     55 ptos 

5. Jairo             54 ptos

U.D. Rinconada 

Luis, durante un partido de la presente temporada.

El equipo rinconero pierde en Arahal y acaba terce-
ro, a la espera de vacantes para poder ascender

La dupla formada por José Antonio Ortiz, ‘Colegui’, y Josemi Fresco.
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El plazo está abierto hasta
mediado de junio. Se ofertan
trece becas para realizar prácti-
cas en empresas del Reino
Unido, Italia y Portugal de entre
ocho a doce semanas

El Ayuntamiento de La
Rinconada, a través del área de
Formación y Empleo, lleva a cabo
el proyecto Erasmus+ 'La
Rinconada, Ciudad Bilingüe'
junto con los institutos de la loca-
lidad que suponen becas de
movilidad internacional para rea-

lizar prácticas en empresas del
Reino Unido, Italia y Portugal.
Recientemente, alumnos y
alumnas pertenecientes al IES
San José y al IES Carmen Laffon
han realizado en Italia y Portugal
prácticas de formación académi-
ca en empresas de estos países. 
Hasta mediados de junio se abre
una nueva convocatoria para
que los estudiantes de FP de
Grado Medio o recién titulados,
interesados en realizar prácticas
en empresas, lo soliciten. Para
ello deben pedir más informa-

ción bien en su propio centro de
estudios o acudir al Centro de
Formación 'Juan Pérez
Mercader', frente al teatro de La
Villa. El proyecto está financiado
por la Unión Europea y cofinan-
ciado por el Consistorio rincone-
ro, como promotor del mismo.
"El objetivo de estas becas es
aumentar las oportunidades de
formación en el extranjero de los
alumnos de Formación
Profesional y proporcionarles las
habilidades necesarias para la
transición del ámbito de la edu-

cación al mercado laboral", expli-
ca la delegada de Formación y
Empleo, Raquel Vega.
En esta convocatoria, se ofertan
13 plazas, tres para Italia de ocho
semanas de duración cada una,
cinco para Portugal de las que
tres son de ocho semanas y dos
de doce, y cinco para Reino
Unido de ocho semanas. Las per-
sonas candidatas deben realizar
un curso on line de italiano e
inglés, respectivamente, depen-
diendo del país para el que han
sido seleccionadas, y presencial
de portugués. 
Estas becas cubren cursos de
idiomas, gastos de viaje, estan-
cia, y apoyo organizativo.

Abierta nueva convocatoria para becas de movilidad
Erasmus+ para estudiantes de Grado Medio

Cartel nueva convocatoria.

El próximo 22 de junio,las piscinas
de verano municipales abrirán sus
puertas al público para aliviar las altas
temperaturas estivales. Las tres pisci-
nas al aire libre de la localidad perma-
necerán abiertas hasta el 2 de septiem-
bre.Antes, el público podrá 'estrenar'
las instalaciones el fin de semana del 16
y 17 de junio,quedando los días del 18
al 21 para que los diferentes centros
educativos de la localidad puedan dis-
frutar las instalaciones en jornadas de
convivencia.El precio para el uso será
de 2,50 euros para días laborables y de
4 euros para sábados,domingos y fes-
tivos. Las instalaciones de los polide-
portivos Francisco Sánchez,
'Castañita', Antonio Romero 'El
Negro',y 'El Mirador' permanecerán

abiertas de lunes a viernes en horario
de 12:30 a 18:30,mientras que los fines
de semana amplían su apertura hasta
las 20:30 horas.

Al respecto,el responsable munici-
pal de Deportes,José Manuel Romero
Campos,ha destacado que "Volvemos
un año más a iniciar la campaña de
verano, con baño recreativo y cursos
para todas las edades en las tres piscinas
municipales al aire libre, con un gran
equipo de profesionales y un servicio e
instalaciones al nivel que acostumbra
La Rinconada, que mantiene su
apuesta firme por el deporte".

Cursos de natación al aire libre
Por otro lado, se ha celebrado el

sorteo que permitirá dar cita para la

inscripción a los cursos de natación
al aire libre. La inscripción podrá
formalizarse en la piscina cubierta
y cajero automático ubicado in

situ, en el polideportivo anexo a la
piscina cubierta o bien en el pabe-
llón municipal 'Agustín Andrade
Gorri'.

Los cursos se celebran en julio
(del 2 al 27) y agosto (del 1 al 29),
con la posibilidad de desarrollarlo
tres y dos días (Lunes, miércoles y
viernes,o martes y jueves).El pre-
cio variapara empadronados y no
empadronados. Así, el de tres días
tiene un precio de 15 y 21,60
euros, y el de dos días de 10 y
14,40 euros respectivamente.

Todo listo para la campaña de 
verano de las piscinas municipales
Las instalaciones de los tres polideportivos municipales abrirán para baño recreativo el 

16-17 de junio y, posteriormente, ya de forma ininterrumpida, el 22 de ese mismo mes

#DEPORTES actividades acuáticas

La psicina del ‘Castañita está siendo sometida a mejoras.

El  alcalde, Javier Fernández, y la dele-
gada de Cooperación Internacional,
Trinidad Romera, junto con las aso-
ciaciones locales que trabajan con los
campamentos de Dajla de Ain El-
Beida, con los que el municipio está
hermanado desde 1997, se reunie-
ron con el representante saharaui

El nuevo delegado saharaui del
Frente Polisario en Andalucía,
Mohamed Zurg, ha visitado La
Rinconada, municipio hermanado
con los campamentos saharauis de
Dajla Ain El-Beida desde 1997,donde
se ha entrevistado con el primer edil,

Javier Fernández, así como con la
delegada de Cooperación
Internacional, Trinidad Romera.
Junto a ellos, las asociaciones locales
que trabajan con el Sáhara, 'Amigos
del Sáhara',representados por María
Dolores Molina y Pepe Morilla, y
'Unidos por el Pueblo Saharaui',
representado por Marta Serrano.

Durante el encuentro, Zurg agra-
deció a La Rinconada "su compromi-
so para con el pueblo saharaui,con el
que trabaja de forma continuada
desde 1997 en programas como

'Vacaciones en Paz' o diferentes accio-
nes encaminadas a potenciar el des-
arrollo del Sáhara". Por su parte, el
alcalde rinconero destacó que "La
Rinconada tiene un compromiso con
el Sáhara y vamos a seguir estando al
lado de nuestros hermanos saharauis
porque La Rinconada es un pueblo
solidario".

Trinidad Romera quiso agradecer
el trabajo e implicación de las asocia-
ciones locales presentes en el encuen-
tro. "Tenemos dos asociaciones que
conocen perfectamente la realidad del
Sáhara y tienen un bagaje importan-
te en materia de cooperación, traba-
jando en proyectos para el desarrollo
y la mejora de las condiciones de vida
en los campamentos".

El nuevo delegado saharaui del Frente Polisario,
Mohamed Zurg, se presenta a La Rinconada 

#COOPERACIÓN INTERNACIONAL campamentos saharauis

Ayuntamiento y colectivos se reúnen con Zurg.

Se están desarrollando obras
para arreglar los rebosaderos,
se actúa en los dos aljibes de los
vasos de agua y se están repa-
sando las llagas de la mayor de
ellas

Con la inminente llegada de la
temporada de verano y el inicio
de la campaña en las piscinas
municipales, el Ayuntamiento
está desarrollando diferentes
actuaciones para que luzcan en
perfecto estado de revista, una
vez abran sus puertas.
En la actualidad, se está traba-
jando en la piscina del
'Castañita', donde se procede a
arreglar los rebosaderos de
ambos vasos, tanto de la de
adultos, como de la infantil. Así,
se actúa en la canaleta que
rodea las piscinas y que recoge
el agua que rebosa.
Por otro lado, también se están
efectuando mejoras en los alji-
bes que surten de agua ambos
vasos y se están repasando las
llagas de la piscina principal, con
personal del área de Servicios
Generales.

Las piscinas del
'Castañita' se
ponen a punto
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Distintas personalidades relaciona-
das con el mundo de la danza y la
cultura leyeron los manifiestos por
este día. La compañía Idilio repre-
sentó 'Sinergia' y el fin de fiesta lo
puso un microconcierto de 'Las
Cuñadas'

El área de Cultura y el Centro de
Artes Escénicas y Visuales de La
Rinconada (Craes) celebraron el
Día Mundial de La Danza en el
Centro Cultural de La Villa,un acto
con el que se persigue visibilizar
esta disciplina artística, así como, el
crecimiento de sus profesionales y
el refuerzo de su comunidad.

La gala fue inaugurada por la
representación de la coreografía

'Sinergia', a cargo de la bailaora
Alba Garrido Gata, interpretado
por la compañía Idilio Escénico de la
Fundación Samu, donde a través
del movimiento, se mostraba el
proceso de transformación en que
actores y actrices con discapacidad
intelectual y trastornos de conduc-
ta, ponían en auge los valores posi-
tivos de personalidad de cada uno,
desechando todo lo negativo.
Terminada la representación, Rosa
Gata,coreógrafa y bailaora,vicepre-
sidenta de Craes, exponía que "la
danza,es un arte fundamental para
entender las artes escénicas, es el
lenguaje del cuerpo,su capacidad de
expresión es infinita y su gramática

universal,no tiene idiomas,ni fron-
teras", recordando además la
importancia de que el Instituto
Internacional del Teatro,ITI UNES-
CO, haya reconocido este año las
celebraciones de La Rinconada,
incluyéndolas dentro de las suyas
propias. Asimismo, en esta edición,
las lecturas de los cinco manifiestos
internacionales de la danza recaye-
ron en: Manuel Sobrino, secretario
de la Asociación de Danza 360º en

representación de África; Antonia
de los Santos, en representación de
América; Isaac Tovar Gago, en
representación de Asía - Pacífico;
Rosa Gata, en representación de
Europa; Raquel Vega, delegada de
Cultura, en representación de los
Países Árabes.Vega señaló también
que la Danza es un contenido prio-
ritario en la programación cultural
de La Rinconada, teniendo presen-
cia en los diferentes programas que

el área desarrolla como ESPRIM,la
programación de los Centros
Culturales o La Hacienda
Encantada. A la celebración acudió
también Antonio Marín, delegado
de Bienestar Social, así como los
usuarios y usuarias del Patronato
Municipal de Personas con
Discapacidad, quienes, junto con el
resto del público, disfrutaron del
micro concierto de 'Las Cuñadas',
que supuso el fin de fiesta.

La Rinconada celebra la 
Día Mundial de la Danza

Coreografía de ‘Sinergia’de la compañía Idilio Escénico.

#CULTURA craes

Este año la temática del certamen
ha girado en torno a las mascotas.
Los ganadores han sido: Marcos
Conde Cuenca, primer premio;
Jorge Arias Chico, segundo pre-
mio; Ana Belén Gutiérrez
Coronilla, tercer premio; Leonor
Gordillo Luque, premio especial

Un año más, y ya cumple una
década,el IES San José y el AMPA
Cultura, han llevado a cabo una
nueva edición del Concurso de
Fotografía África Lara que, en esta
ocasión, ha girado en torno a la

temática de las mascotas. El certa-
men, que rinde homenaje a la que
fuera una estudiante ejemplar del
centro, permitió participar a todo
el alumnado de Secundaria de los
IES de la localidad, que han mos-
trado su sensibilidad en torno a la
temática de los animales.

En esta edición los ganadores
han sido: Marcos Conde Cuenca,
primer premio; Jorge Arias Chico,
segundo premio; Ana Belén
Gutiérrez Coronilla, tercer pre-

mio; Leonor Gordillo Luque, pre-
mio especial.

Durante la inauguración de la
exposición, que estuvo expuesta
en la Sala Maga, la delegada de
Cultura, Raquel Vega, señaló que
"la de hoy es de esas tardes que
nos hacen valorar lo auténtico y lo
que verdaderamente importa.
Compartida con el AMPA del IES
San José, su director, alumnado y
la querida familia de África Lara.
Hoy se ha recordado su carisma y

su calidad humana y como estu-
diante. Hemos disfrutado de la
visita a una colección fotográfica

que sigue creciendo en participa-
ción y con la que su huella en este
mundo perdura.".

La Sala Maga acogió la muestra del certamen fotográfico.

#CONCURSO mejores instantáneas

La Peña Flamenca reconoce a este
joven guitarrista por su trayectoria
y compromiso con el flamenco

Anualmente, la Peña Flamenca 'El
Búcaro' reconoce a una persona
relacionada y comprometida con el
Flamenco, Patrimonio Inmaterial
de la Humanidad. Este año, el
galardonado ha sido el guitarrista
local Juan Quirós que ha recibido la
Insignia de Oro de manos de la
Junta Directiva de la
Peña.
El presidente de 'El
Búcaro', Antonio
Carrión, destacó "la
vinculación y cola-
boración desde el
principio de este
guitarrista con
nuestra Peña, un
artista que hemos
visto crecer a lo
largo de estos años
y que lo hacen
merecedor de este
reconocimiento".
La delegada de
Cultura, Raquel

Vega, que estuvo presente en el
acto, señaló que Quirós es "un gran
guitarrista, persona noble y aficio-
nado de los que construyen
Flamenco. Merecido reconoci-
miento a una trayectoria joven
pero destacada en su compromiso
con nuestro arte más universal".
El acto también contó con la actua-
ción del cantaor Luis Perdiguero
acompañado al toque por Antonio
Carrión.

Juan Quirós recibe la Insignia 
de Oro 2018 de 'El Búcaro'

X Certamen de fotografía 'África Lara'

Juan Quirós recibió la insignia de oro.

Múltiples actividades marcan esta
semana, con talleres instrumentales,
concursos, gymkhanas y conciertos,
con la Casa de la Música como epicentro

"El fin de la Semana Cultural es formar y
completar el desarrollo musical de
nuestro alumnado, a través de diferen-
tes talleres y actividades que motiven el
estudio de las diversas materias que
comprenden Grado Elemental de
Música", explica la directora de la

Escuela de Música Cristo del Perdón,
Virginia Pérez, en relación a la séptima
edición de la Semana Cultural que están
llevando a cabo en el centro.
De este modo, a lo largo de esta sema-
na, vienen desarrollando diferentes acti-
vidades como talleres de todas y cada
una de las especialidades instrumenta-
les que imparten, talleres de pedagogí-
as musicales , taller de informática musi-
cal, taller de teoría musical, taller y con-
curso de audiciones en los que trabajar

la formación de los y las participantes en
diferentes estilos musicales y las ya tradi-
cionales y divertidas gymkhanas musi-
cales.
Asimismo, en esta edición destaca que
en el Concurso Intercentros de
Intervalos participa la Escuela Municipal
de Guillena 'Francisco Javier Gutiérrez'.
Por otro lado, hay un Concierto
Didáctico para Bebés y para los alumnos
y las alumnas de Música y Movimiento.
El viernes tiene lugar el acto de clausura
que comienza con la final del IV
Concurso de Jóvenes Instrumentistas
que cuenta, este año, como presidente
honorífico, con Manuel Grund, director
de la Escuela de música Musikschule
der Kolpingskapelle Hambach, con la
que recientemente se hermanó la
escuela rinconera.
Destaca también el recital de Percusión
a cargo de José Antonio Moreno
Romero que se realizará el viernes 25 a
las 19.00 horas en El Centro Joven 'La
Estación', con entrada libre hasta com-
pletar aforo. Para finalizar, el tramo del
bulevar Almonazar, junto a la Casa de la
Música, acoge el Concierto de Clausura
con el Coro Escuela de Música Cristo del
Perdón y la Banda Juvenil Cristo del
Perdón a cargo de José Antonio
Domínguez Jiménez. Tras el recital se
efectuará la entrega de premios de los
diversos concursos realizados en la
Semana Cultural.

VII Semana Cultural de la 
Escuela de Música Cristo del Perdón

Concurso de Intercentros de Intervalos celebrado en la Casa de la Música.

Lectura del manifiesto.
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Lo de que ya huele a Feria es
un hecho más que probado con la
incipiente llegada del calor, los
largos días de sol y el movimien-
to incesante que puede contem-
plarse en el Real de la Feria de
San José.

Llega la Jira, del 30 de mayo al
3 de junio, casi una semana en la
que el municipio disfruta de una
de las fiestas con más solera y
tradición y que dará el pistoleta-
zo de salida con la recepción de
los mayores del municipio, en la
conocida como "Noche del
Pescaíto". Tras ella vendrá la
Prueba del Alumbrado a las doce
de la noche y, a partir de ahí, cua-
tro días de convivencia, reunión
familiar y diversión. Se calcula
que en torno a 40.000 personas
visitarán el recinto ferial.

Más de una cincuentena de
casetas conforman el Real de San
José, a las que hay que añadir las
atracciones, más los puestos de
comidas, las tómbolas o los ten-
deretes de artesanía, entre otros.

Programación con flamenco,
copla, música y actividades infanti-
les

Los próximos días,entre el 30 de
mayo y el 3 de junio, el área de
Fiestas Mayores ha preparado una
programación para la Caseta
Municipal marcada por el acento
andaluz de sus artistas.Además de
las actuaciones previstas para la pri-
mera noche en la recepción de los
mayores, con Fran Bravo y la
Bravísima, el jueves llega el turno
del baile flamenco con la Academia
de Baile Antonia de los Santos. La
noche del viernes será el turno de la
orquesta La Banda Sureña y del
grupo Rockopop. El sábado a
mediodía actuarán los alumnos y
alumnas de Alberto El Romero
Centro de Danza y a continuación
María del Carmen Guillena y el
Coro Pablo Picasso. Por la noche
actuación especial de la Gran
Orquesta Arcoiris y la orquesta
Surmania. El domino es el día del
flamenco y la copla, a las 13.00
horas tendrá lugar el Festival de

Cante Flamenco con el homenaje
especial a la compañía Aura
Flamenca y por la noche David
Cordobés actuará con su copla.

Los más pequeños también dis-
frutarán de diferentes actividades
con el desfile de animación de
Cabezudos tras el encendido del
alumbrado y el domingo por la
tarde con Espuma Boom,un cañón
de espuma con deslizador.

Además,todos los días de 12.00 a
19.00 horas tendrá lugar el paseo de
caballos y enganche, y el sábado a
las 16.00 horas se celebrará el con-
curso.

Punto de encuentro joven
Del miércoles al sábado a partir

de las doce de la noche se abrirá este
espacio en el primer tramo del
bulevar Almonazar destinado al
desarrollo de actividades de ocio y
esparcimiento alternativo a la feria
para jóvenes.

Especial Menús de Feria
La caseta municipal ofrecerá el

viernes durante la hora del almuer-
zo un menú económico de una sar-
dina asada y una bebida a un euro.
Además, el jueves y viernes, entre
las 13:00 horas y las 20:00 realizará
un descuento del 20% (no acumu-
lable a otras promociones).

Servicio especial de transporte
urbano

Jueves, viernes y sábado de Feria
habrá un servicio especial de trans-
porte urbano de las 22:00 a las
05:00 horas con dos paradas oficia-
les: en San José en la Plaza de los
Inventores y en La Rinconada en el
Ambulatorio Médico.

Amplio despliegue de efectivos
vela por la seguridad en la Jira

Los dispositivos de seguridad se
refuerzan para afrontar el trabajo
que supone mantener en orden la
feria. Durante los días que se pro-
longa la fiesta, se refuerza el servi-
cio ordinario de la Policía Local
tanto en el interior como en el exte-
rior del recinto. Asimismo, la
Guardia Civil reforzará también su
presencia y habrá un retén de bom-
beros preparado por si en algún
momento tuviese que actuar. Por
otro lado, el centro de salud de Los
Carteros, próximo al recinto ferial,
está dispuesto para las posibles
urgencias que puedan surgir.

#FESTEJOS feria de san josé

Todo listo para disfrutar de la Jira
El municipio acoge del 30 de mayo al 3 de junio la Feria de San José. El área de Fiestas

Mayores ha preparado un amplio calendario de actividades en torno a esta fiesta

El cartel ganador ha simboliza-
do las ferias a través de un
mantoncillo bordado, una
peina y flores de fla-
menca

Recientemente se
presentaba el cartel
ganador que ilustra-
rá las Ferias del
municipio y que ha
recaído en la obra de
Rafael Soto Bernabé.
El artista ha repre-
sentado esta tradi-
ción local a través de
un mantoncillo bor-
dado, una peina y

flores de flamenca, elementos
típicos del traje regional que se
usa en estas fiestas.

Rafael Soto Bernabé, ganador 
del concurso cartel de Feria 2018

Rafael Soto, ganador del concurso.

La Hermandad de la Resurrección retomó  esta tradi-
ción después de varios años sin realizarla.

La lluvia impidió la salida procesional de la
Cruz de Mayo de Cristo del Perdón.

La música también es protagonista en la festividad de
la Cruz de Mayo.Los niños protagonistas.

Jovenes costaleros.
Cruz de Mayo de la Asociación Cultural y Cofrade
Hoja Roja.

Cruz de Mayo de Santa Cruz procesionando
por las calles del núcleo de La Rinconada.

La Cruz de Mayo del Olivo porcesionó por la
barriada Santa Cruz y el entorno del convento.

El mes de mayo trae al municipio
las procesiones de las cruces

El mes de las flores, el de mayo, trae con-
sigo una tradición fuertemente arraigada
en el municipio que gira en torno a los
niños, como principales protagonistas y a
las Cruces de Mayo.

La Rinconada ha recibido a lo largo de
este mes diferentes procesiones de esta

festividad de la Asociación Cultural Cofrade
Hoja Roja, de la Asociación de Fieles El
Olivo, de la Cruz Santa Cruz, la de la
Hermandad de la Resurrección y la de la
Hermandad Cristo del Perdón.

Bonitos pasos elaborados en su mayor
parte por los más pequeños.
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La Hacienda Santa Cruz se con-
virtió recientemente en el epi-
centro del evento Retro Arcade

San José en el que diferentes
espacios del edificio han acogido
máquinas recreativas y video-

consolas de antes, así como zona
de exposición y otras activida-
des.

De este modo, los y las amantes
de los videojuegos han podido
disfrutar de una zona de máqui-

nas arcades, otras con juegos de
videoconsolas retro, torneos con
mando de duelo, un scalextrix
gigante, un simulador de con-
ducción y un simulador de dro-
nes.
El área de Juventud ha organi-
zado esta actividad en colabora-
ción con Fermín Martínez
Fenoy y Marina Mejías Martín.
También ha participado la
Asociación Juvenil Trabuko
Games que realizaron una
sesión retro con máquinas
recreativas, concurso de BSO de
videojuegos, torneos y mesa
redonda sobre la industria
actual. Como señala la delegada
de Juventud, Mercedes Bueno,
"esta actividad nace fruto de las
reuniones que desde el área de
Juventud estamos llevando a
cabo con jóvenes del municipio
en la que nos expresan los talle-
res, acciones formativas y activi-
dades que les interesan y que
quieren que llevemos a cabo
desde el Centro Joven. Esto tam-
bién implica que los y las jóve-
nes se impliquen en las acciones
demandadas y participen activa-
mente en la elaboración del pro-
grama de Juventud".

Con las vacaciones escolares, el
área de Juventud vuelve a poner
en marcha su tradicional
Campamento Urbano. El CEIP
Júpiter repite como escenario y
sigue abriendo sus puertas a los

más pequeños para que disfruten
de unas vacaciones divertidas,
educativas y rodeados de amigos.

Del 26 de junio al 31 de julio,
desde la concejalía proponen unas
mañanas divertidas con múltiples

actividades. De lunes a viernes de
8.30 a 14.30 horas, los más peque-
ños de la casa pueden aprender
jugando.Además,para conciliar la
vida familiar y laboral también
habrá aula matinal a partir de las

7.30 horas.
"El campamento lleva a cabo

una metodología innovadora que
permite desarrollar un programa
de educación en valores a través
del juego y desde diferente blo-

ques temáticos",explica la delega-
da de Juventud, Mercedes Bueno.
Además,destaca la importancia de
facilitar la conciliación de las fami-
lias cuando acaba el curso escolar
y es más difícil ajustar los horarios
de los padres y madres.

Asimismo, también hay servi-
cio de comedor completo y días
sueltos.Puedes informarte de pre-
cios y fechas en el Centro Joven
'La Estación', en el email: infor-
macionjuvenil@aytolarincona-
da.es ,o bien en el teléfono:954 79
39 00

Dirigido a niños y niñas nacidos entre 2006 y 2012, se celebrará en el colegio Júpiter del 26 de junio al 31 de julio. Más

información: Centro joven 'La Estación / informacionjuvenil@aytolarinconada.es  / 954 79 39 00

Alrededor de 1.000 personas participan 
en el fin de semana Retro Arcade

#OCIO actividades para el verano

Juventud abre inscripciones para 
el Campamento Urbano

Numerosos jóvenes disfrutaron de esta jornada de videojuegos.

#JUVENTUD toda la familia

Mercedes Bueno con Fermín Martínez, uno de los promotores del evento.

El área de Juventud ha organizado esta actividad dentro del programa Diversia 180º 

en la que las personas participantes han podido recordar o descubrir máquinas arcade, 

juegos de videoconsolas retro y otros clásicos del mundo de los videojuegos

El programa Diversia 180º acoge
este taller que imparte Trabuko
Games el próximo día 25 de mayo
en horario de 18.00 a 21.00 horas.
Más información en el Centro
Joven 'La Estación'

El programa de ocio juvenil del área
de Juventud, Diversia 180º, conti-
núa ofertando a sus participantes
interesantes talleres. El pasado fin de
semana se celebró uno sobre dise-
ño de personajes a cargo del equipo
artístico de Trabuko Games, que
compartió algunas técnicas y cono-
cimientos para ayudar a los jóvenes
creadores a realizar sus propios per-
sonajes sólidos y creíbles.  
Siguiendo en esa línea, el próximo
25 de mayo imparten un taller de

modelado de barro, en donde
darán una charla introductoria acer-
ca del modelado, enfocándolo hacia
el mundo del videojuego y sus utili-
dades dentro del mismo.
Como señalan desde esta asocia-
ción juvenil: "la intención es hacer
una llamada de atención sobre este
material tan interesante y con el que
se pueden aprender muchas cosas,
explorando sus posibilidades artísti-
cas y aprender claves de volumetría.
Queremos acercar la industria del
videojuego, sus diferentes ramas y
posibilidades de cada una al público
más joven".

Inscripciones y más información:
Centro Joven 'La Estación' o bien en
email juventud@aytolarinconada.es 

Modelado de barro enfocado
al mundo del videojuegoEl centro Joven 'La Estación' acoge

esta actividad dentro de su progra-
ma de ocio juvenil para jóvenes de
12 a 30 años

El área de Juventud ha propuesto
una nueva actividad dentro de su
programa de ocio alternativo
Diversia 180º que está dirigido a
jóvenes de 12 a 30 años. En esta
ocasión, la actividad ha sido una
"habitación de escape" o Scape
Room, un juego físico y mental
que consiste en encerrar a un
grupo de jugadores en una habi-
tación donde deben solucionar
enigmas y rompecabezas de todo
tipo para ir desenlazando una his-
toria y conseguir escapar antes
de que finalice el tiempo disponi-
ble, en esta ocasión disponían de
tan sólo 20 minutos. El Centro
Joven 'La Estación' ha acogido

esta actividad que ha girado en
torno a la figura de Sherlock
Holmes y el caso de un cuadro.

Las personas participantes han
disfrutado solucionando enig-
mas.

La moda del Scape Room llega a Diversia 180º

Participantes del Scape Room de Diversia 180º.
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María del Carmen Guijarro Jiraldo
(62 años) y Teodomiro Miranda
Cuenca (64 años) son dos buenas
personas, y ser dos buenas personas
es una de las mayores virtudes que
puede tener el ser humano. A ello
hay que sumarle que son gente tra-
bajadora,valiente y familiar,que han
luchado durante treinta años para
hacer de Cafetería Teo,un negocio de
referencia en la hostelería del munici-
pio.

Teodomiro, Teo para todo aquel
que lo conoce,nació en una choza en
Chapatales, lo que hoy son fincas de
regadío.A los 14 años emigró junto
con toda su familia a Ibi,en Alicante,
para trabajar en las fábricas de jugue-
tes. "Yo me fui, pero pensando que
tenía que volver y así se lo dije a mis

padres: yo me voy, pero en cuanto
pueda vuelvo para San José".

María del Carmen,Mari,nació en
Calzadilla de los Barros,y al igual que
Teo, emigró junto con toda su fami-
lia,cuando ella tenía 7 años,a Ibi,a tra-
bajar en las fábricas, donde empezó
con 14 años.

Fue en una de esas fábricas donde
sus destinos de cruzaron, a los 16
años. Tras seis años de noviazgo, se
casaron.Con 24 y 22 años alquilaron
un bar,el Jijona,para regentarlo ellos,
pero los hijos vinieron rápido y la falta
de tiempo,les hizo decidir volver a un
restaurante para el que Teo había tra-
bajado. Sin embargo, el runrún de
volver a San José aún permanecía y
en una visita en agosto de 1987, un
familiar les mostró un local en la calle

Madrid y sin pensarlo, lo alquilaron
por 45.000 pesetas.

"La decisión que tomamos, de
dejarlo todo en Ibi, a nuestra familia,
un piso que nos habíamos comprado,
con dos niños pequeños, dejando
nuestros trabajos allí,no fue una deci-
sión fácil, pero pensamos que era
ahora o nunca",afirma Mari.

El 28 de abril de 1988 abrían
Heladería Teo donde "vendíamos
mucho,pero lo cierto es que la gente
no acostumbra a tomar helado en
invierno,así que pensamos que tení-
amos que abrir cocina",explica Teo.

Al frente de los fogones se puso
Mari,una mujer valiente que hasta la
fecha no había trabajado de cocinera,
pero su buena mano en la cocina
casera y "mirando recetas en libros"

hicieron que su cocina tradicional
fuese una de las marcas de la casa.

Sin embargo, quisieron seguir
avanzando y 9 años después compra-
ron un local, unas casas más abajo,
donde ubicaron definitivamente su
hogar y Cafeteria Teo."Con la mala
suerte de que, a los tres meses de
abrirlo,toda la calle Madrid se levan-
tó en obras seis meses,lo que hizo que
estuviéramos en números rojos.
Cuando terminaron todo fue bien".

El secreto de que se hayan mante-
nido durante treinta años se debe a
"nuestra compenetración a la hora de
trabajar,pero también a nuestra clien-
tela fiel ".También hay que añadir la
cercanía, su exquisito trato, su buena

cocina, su constancia, esfuerzo y las
muchas horas de trabajo que han
echado en ese restaurante, que en
épocas de calor han llegado a las 18
horas seguidas.

Se sienten agradecidos por sus
hijos que, como explica Mari con
orgullo, "nos han ayudado, han
hecho sus estudios universitarios
mientras trabajaban en el bar, son
unos hijos ejemplares que se han
sabido adaptar a las circunstancias".

Ahora les llega un retiro muy
merecido, porque han trabajado 50
años de su vida, desde los 14 años.
Una nueva etapa para disfrutar de
“nuestros nietos”, la familia y para
retomar aficciones abandonadas.

Merecida jubilación tras 30 años
ofreciendo profesionalidad, calidad
y cercanía en Cafetería Teo
Teo y Mari han trabajado incansablamente durante más de tres décadas y como

ellos mismo afirman: "creemos que el secreto de habernos mantenido siempre ha

sido por nuestra compenetración a la hora de trabajar y nuestra clientela"

Teo y Mari en la que fuera Cafetería Teo, que hoy alberga ‘La Vianda’.

#EMPRESA toda una vida dedicada a la hostelería

Hace ocho meses abrió sus
puertas ‘El Pastel’, una cafetería,
pastelería y heladería artesana
que se diferenciaba del resto por
su apuesta por la tradición.
“Queríamos volver a los inicios
de lo que fueron las pastelerías en
el barrio, con locales como ‘Época’
y apostar por el sabor de lo nues-
tro como principal seña de identi-
dad”, afirma María del Carmen
Martín Valero que, junto a Lola
Romero Perza es la responsable
de un negocio que ya estaba pen-
sado un año antes de abrir defini-
tivamente.

“Llevábamos tiempo querien-
do emprender, pero entre que no
coincidíamos ambas, porque
cuando una se quedaba parada la
otra estaba trabajando y que no

acabábamos de ver el momento,
nos dejamos ir un poco”, dice
Lola, quien añade: “Nos centra-
mos en un local que se adecuara a
lo que queríamos y teníamos una
opción que,al final,no terminó de
salir, pero llegamos a Severo
Ochoa, frente al Malecón, y nos
encantó el sitio y las condiciones”.

Están contentas con su elec-
ción, aunque reconocen que “no
es un sitio de paso, sino que hay
que quien va expresamente a la
pastelería, por lo que es muy
importante que la gente nos
conozca, la publicidad del negocio
y realizar continuamente activi-
dades y reclamos a través de las
Redes Sociales”.

Los inicios, como todos, no son
fáciles, y están gestionando la

posibilidad de poner veladores en
la calle, algo que consideran muy
importante para que el negocio
despegue.“Estamos empezando y
no es fácil, pero sí hemos notado
un aumento de la clientela desde
el momento de la apertura hasta

la actualidad, y esperamos que
cuando resolvamos el tema de
veladores demos un importante
salto cualitativo”.

Respecto a sus productos, la
idea es que sean dulces tradicio-
nales y artesanos.“En una cafete-

ría es muy importante tener un
buen café y el nuestro está gus-
tando mucho. Además, trabaja-
mos con dulces como los que
comíamos cuando éramos peque-
ñas, de ahí el sobrenombre de
nuestro establecimiento ‘los sabo-
res del ayer’, y hacemos gofres y
tortitas en el momento, además
de tener helados de calidad”, des-
taca Mari Carmen, que subraya
que “en la cocina no hay ni
microondas, todo lo hacemos en
la plancha”.

De cara a un futuro próximo,
una vez se resuelva el tema de los
veladores, quieren habilitar una
zona en el establecimiento para
desahogo infantil, para fomentar

“un ambiente familiar y que los
pequeños puedan divertirse
mientras sus familiares disfrutan
de la merienda”.

De momento, su principal baza
es que quien prueba, repite, y se
muestra encantado con el pan
artesano y la repostería casera, y
que, con la llegada del buen tiem-
po se ha notado un notable incre-
mento de la clientela. “Este
invierno tan largo y lluvioso no
ha ayudado, pero ahora se nota la
mejoría”.

Por último, agradecen al ayun-
tamiento las facilidades y el
apoyo que les ha brindado en
todo momento, con el delegado,
Rafael Reyes, a la cabeza.

El Pastel, o la apuesta por productos
tradicionales y autóctonos como base
de la repostería y heladería artesana
María del Carmen Martín Valero y Lola Romero Perza son dos amigas que, hace

ocho meses, se atrevieron a dar el paso y montar su negocio con un local donde

ponen su experiencia en la hostelería al servicio de desayunos y meriendas

Mari Carmen Martín y Lola Romero, a las puertas de ‘El Pastel’.

#EMPRESA calle severo ochoa, 3

Un buen café, productos
de calidad y pan artesano
son las señas de identidad
de este nuevo negocio
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ContArte también proyecta una ciudad com-
prometida con las artes en sus distintas mani-
festaciones y que apuesta de modo progresivo
por la incorporación de la pintura y la escultu-
ra en la transformación de la escena urbana.
Es una línea de trabajo que tiene la visión de
ubicar progresivamente en la escena urbana

una especie de "Museo al aire libre", con inter-
venciones artísticas en fachadas, espacios
degradados, transformadores, rotondas... que
genere un inventario en la ciudad de obras
catalogadas como espacios de creación. Las
áreas de Cultura y Urbanismo se dan la mano
en este proyecto vinculado, tal y como explica
el delegado de Urbanismo, Francisco Manuel
Diez, "a la mejora de espacios libres en los que
tienen cabida la participación cultural, buscan-
do espacios prehabitacionales con una cohe-
sión con la cultura".
"Se persigue no sólo el embellecimiento de la
escena urbana mediante rincones con encan-
to, sino también, otorgar una personalidad cul-
tural y una vocación artística a La Rinconada en
su conjunto y a sus barrios. Queremos que las
obras que se realizan se cataloguen y propicien
rutas artísticas por el municipio", apunta la
delegada de Cultura, Raquel Vega.
Las intervenciones son: Zësar Bahamonte en
el transformador calle Juan de Austria; Irene
Infante en transformador rotonda del IES
Carmen Laffón;  José Adame Acosta, Anerka,
en  transformador calle Madrid; Illuminati
Corporación en transformador calle Los
Carteros, junto al centro de salud. También
Sergio Romero Linares en transformador calle
Vereda de Chapatales, frente al Centro Cultural
de La Villa y Ángel López  en un espacio por
determinar.

Mapa de lienzos 
urbanos para hacer 
un Museo al aire libre 

Intervenciones artísticas, talleres de
pintura, de danza o de gastronomía,
conferencias de profesionales desta-
cados, feria del arte, o espectáculos,
han marcado la programación de
este festival de las artes plásticas y
visuales celebrado en el municipio

La Rinconada se ha convertido
durante una semana en el epicentro
del arte contemporáneo a través de
una nueva edición de ContArte, un
evento artístico que parte de los
cimientos de ediciones anteriores, y
que ha ofrecido al público general una
amplia programación con la que acer-
car el mundo del arte actual a la ciu-
dadanía,así como,fomentar su parti-
cipación en el mismo.

Talleres,conferencias,clases magis-
trales… en esta edición han tenido
presencia las artes plásticas,la música,
el diseño, las nuevas tecnologías e
incluso la danza y la gastronomía.
Todo un movimiento cultural en La
Villa que se expande hacia los barrios
con las intervenciones urbanas que
diferentes artistas llevarán a cabo en
las próximas semanas.

La coordinadora de ContArte,
Carmen Rodríguez Serrano, explica
que "lo que pretendemos es acercar el
arte contemporáneo a todo tipo de
público amante de la cultura y el arte,
de una manera atractiva, sugerente,
con propuesta variada y al alcance de

todos y en esa línea vamos a
seguir".ContArte comenzaba con la
conferencia inaugural a cargo de
Alejandro Rojas,una de las persona-
lidades destacadas del diseño contem-
poráneo en Andalucía y fundador de
LAB,centro para la divulgación de la
cultura visual actual. Además, en la
línea de la edición anterior, hubo un
espacio de conferencias bajo el título
de EnredArte que contó con la pre-
sencia de Ramón Blanco Barrera
'233',Catalizador Social y profesor de
la facultad de Bellas Artes de la
Universidad de Sevilla,Lola Zehínos,
directora de la Galería Roja y Daniel
Franca,pintor.

Además,durante el festival se han
impartido una serie de talleres gratui-
tos de pintura,danza y gastronomía.
El pintor Sergio Romero Linares
impartió un Workshop de retrato del
natural;Anna París de La Casquería,
ofreció un taller de danza contempo-
ránea y,para los amantes de la gastro-
nomía hubo un taller culinario e his-
tórico artístico de 'La Sevilla de
Murillo' a cargo de KÖK,atelier gas-
tronómico y Croma Cultura
Andalucía.También tuvieron hueco
las artes escénicas con La Casquería y
su espectáculo 'El último verano'; el
videomapping a cargo de Fran Verde
y el concierto de proyectoeLe.

Asimismo, durante el festival se
hizo entrega de los premios a los
ganadores del Concurso de Pintura
Villa de La Rinconada.

La delegada de Cultura, Raquel
Vega, señala que "ContArte es un

festival que nos permite conocer las
tendencias y talento que existen en el
arte contemporáneo,e identifica a La
Rinconada con el arte. También es
concienciar sobre la creación plástica,
hacer visible una estrategia de
fomento de las artes plásticas,visuales
y escénicas desde la perspectiva de
una mirada contemporánea".
Además,apunta que ya trabajan en la
próxima edición del festival en la que
"queremos consolidar la Sala Maga
como espacio de exposición,incorpo-
rar un mayor peso a las nuevas tec-
nologías y la video creación,potenciar
la divulgación de nuestra feria del
arte,llevar este evento a colegios e ins-
titutos para que el alumnado partici-
pe activamente y creen sus propios
museos y seguir trabajando en ese
catálogo de lienzos urbanos que per-
mita rutas artísticas en nuestro
municipio".

Feria del arte 
El exterior del teatro, al igual que

en ediciones anteriores, volvió a aco-
ger una docena de stands.Estuvieron:
DOGtour; Tuty Márquez; IROGA
acompañado de los tocados de
BONHOMÍA; La Galería Roja y
PinkGlobe; El Alambre con entre
otros,el autor del logo de CONTAR-
TE,Zëzar Bahamonte;Paola Vecchi o
JAM;Ana Campos,Arte Útil, Lonja
de Arte, Estefanía Portillo, Laura
Hens y Amigupi (Artesanía croche-
tera).

ContArte proyecta intervenciones artísticas en fachadas,
espacios degradados, transformadores, rotondas... que
genere un inventario en la ciudad de obras de arte

La Rinconada sinónimo de arte 
contemporáneo con ContArte 

Cultura

Intervención urbana de Zësar Bahamonte.

ContArte, Festival de Arte Contemporáneo de La
Rinconada, puso el broche de oro con la entrega de pre-
mios del Concurso de Pintura Villa de La Rinconada
2018. De este modo, un jurado formado por profesio-
nales del mundo del arte proclamó a los vencedores. El
jurado estaba formado por Agustín Israel, licenciado en
Bellas Artes y doctor en Historia del Arte, así como gana-
dor del certamen el año pasado; Ramón Blanco
Barrera, licenciado en Bellas Artes y profesor de la

Universidad de Sevilla; Carmen Rodríguez Serrano, doc-
tora en Historia del Arte y directora de ContArte;
Alejandro Rojas Bermejo, fundador de LAB y comunica-
dor visual; Lola Zehínos, fotógrafa y directora de la
Galería Roja. El jurado decidió que el ganador a nivel
local fuese Sergio Romero Linares con su pintura 'Figura
y paisaje', por "tratarse de una obra cuya técnica y uso
del color es excepcional, y que, aunque presenta un aca-
bado tradicional, parte de un concepto contemporá-
neo, patente en el aspecto cinematográfico y simbólico
de la escena". El Premio Andaluz fue para José Baena
Roca por 'Evasión o victoria', que se alzó con el máximo
galardón por, según el jurado, "el virtuosismo destaca-
ble en su técnica y la elección de la temática, un bode-
gón con acto poético metafórico y vitalista cuya atmós-
fera potencia su sentido simbólico".

Conferencias EnredArte celebradas en la Sala Maga. Participantes de la Feria del Arte

José Baena Roca y Sergio
Romero Linares ganan el
Concurso de Pintura Villa 
de La Rinconada 2018 

José Baena Roca, ganador del Premio Regional Sergio Romero, ganador Premio Local.
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Durante dos semanas más de dos
mil personas han disfrutado de diez
propuestas, para todos los públicos,
de danza, títeres, circo, música y
teatro convencional, al aire libre y
en diferentes espacios del munici-
pio

La oferta cultural del municipio en
estas fechas consolida la primavera
como una estación importante. Los
espacios públicos se convierten en
teatros al aire libre para disfrute de

producciones teatrales, de danza,
títeres, circo, música, teatro conven-
cional, generando una oportunidad
de encuentro que está a disposición
de toda la familia, y especialmente,
pensando en el público joven y en la
infancia.
Así ha sido la última edición de
Esprim, Escenarios de Primavera,
que se ha desarrollado del 7 al 18 de
mayo en diferentes espacios de la
localidad como los parques
Estrasburgo, Miguel de Mañara, Los

Pintores y Valle Inclán. También ha
llegado a las plazas, como la Plaza de
España y la del Pabellón Fernando
Martín. Ha estado presente en la
Hacienda Santa Cruz y, no podía fal-
tar en ese recorrido, el Centro
Cultural de La Villa.
Desde hace más de una década, el
área de Cultura lleva a cabo este pro-
grama a través del cual "saca a la
calle las artes escénicas y las traslada
a plazas, parques, barrios. Porque
Esprim implica accesibilidad a la

Cultura, implica cultura social comu-
nitaria, reunión familiar en torno a
un espectáculo que te permite diver-
tirte, pensar y crecer. Es extender la
Cultura más allá de los teatros físi-
cos, es convertir en escenario cual-
quier rincón del municipio", explica
la delegada de Cultura, Raquel Vega.
Así el público ha podido disfrutar de
las historias del Cuentacuentos
Miguel, de la danza y equilibrismos
de Irene Paz, del talento innato de
Marcos Vargas y Chloé Brûlé (ambos
Premios Lorca este año en danza fla-
menca), del circo de Lanórdika
(Premio FETEN y Premio Lorca al
Mejor Espectáculo de calle), del
talento local de DanzaGatas y La
Señora Malilla con una clara reivindi-

cación de la mujer, de los cuentos
del mundo con la compañía Medio
Real, del talento con el títere de
Búho Teatro (compañía premiada
en diferentes festivales), con más
títeres esta vez desde Colombia, con
Teatro de Títeres Manicomio de
Muñecos y, por último, con
Apasionaria Teatro y su obra acerca
de la inquietud que rodea el concep-
to de la felicidad, espectáculo que
preestrenó en el Esprim. 
"Propuestas premiadas en los festi-
vales y eventos más importantes del
panorama nacional, propuestas con
sabor local, obras que hacen su pre-
estreno aquí en el municipio… una
programación única y de enorme
calidad", apunta Vega.

La biblioteca Hacienda Santa
Cruz celebra su tercer aniversa-
rio con más de un centenar de
niños y niñas en diferentes
actividades como juegos tradi-
cionales, cuentacuentos y pre-
mios para los mejores lectores
y lectoras del año

La infancia ha sido la principal
protagonista de la celebración
del tercer aniversario de la
biblioteca Hacienda Santa
Cruz. Una tarde en la que alre-
dedor de un centenar de niños
y niñas, acompañados por
familiares, han disfrutado de
diferentes juegos tradicionales

como la carrera de sacos, tirar
de la cuerda, el Pollito Inglés,
carreras con huevo y una
cuchara o la Gallinita Ciega,
entre otros.
Además, se hizo entrega de los
premios, consistentes en un
lote de libros y un diploma, a
los mejores lectores y lectoras
del año. Este año han sido: en la
categoría adulto Ana Belén
Parrilla Frías; categoría infantil
Elena María Navarro Pavón; el
lector revelación, es decir, el lec-
tor que dado de alta en el últi-

mo año es el que más ha leído,
ha sido Neia Umaña Conde.
La delegada de Cultura, Raquel
Vega, que ha hecho entrega de
los premios, ha felicitado a las
lectoras y ha destacado "la
importante labor de las biblio-
tecas municipales en el fomen-
to de la lectura y en la forma-
ción de nuevos lectores y nue-
vas lectoras". A continuación,
Pedro Mantero, de la compañía
Medio Real presentó su espec-
táculo 'Cuentos del Mundo'.
Por último se realizó el sorteo
de regalos entre los asistentes
que eran tres lotes de libros y
dos juegos infantiles.

Circada, Festival de Circo
Contemporáneo de Sevilla, el 7 y
8 de junio en el bulevar
Almonazar

La Rinconada vuelve a convertirse
en extensión de Circada, el Festival
de Circo Contemporáneo de Sevilla
que se celebra del 1 al 17 de junio
y que aterrizará en el municipio, en
concreto en el bulevar Almonazar,
los días 7 y 8 de junio a las 20.30
horas. Espectáculos gratuitos.
Así, el jueves, 7 de junio, la compa-

ñía Balusca trae un espectáculo
reflexivo y visceral, a través del
circo, el gesto, el humor y la música
no convencional. 'RAR, las aparien-
cias engañan' demostrará que en
las rarezas está la autenticidad. 
El viernes, 8 de junio, la compañía
IO presenta 'Contiguo', un espectá-
culo sensitivo, poético y dinámico,
espacio y cuerpo crean un universo
único de expresión, resultado de la
búsqueda del circo como lenguaje
en sí mismo

Búho Teatro. Marcos Vargas & Chloé Brülé. Cuentacuentos Miguel.

Tres años acercando la pasión por 
la lectura y los libros a la ciudadanía

Esprim, Escenarios de Primavera 
lleva las artes escénicas a las plazas

Lanórdika circo y danza.

Numerosos niños y niñas se dieron cita en este aniversario.

Ya está aquí el mayor espectáculo 
del mundo: El CIRCO

Reconocimiento a las mejores lectoras del año.

El sábado 9 de junio, a las 22.00
horas, el Parque de Las Gravera
recibe a 'Stolen Notes' y 'Wild
Chain'. Entrada libre

El parque de Las Graveras se con-
vierte en un escenario al aire libre
en el que bailar, sentir y disfrutar
del mejor Rock'n Roll y el mejor
Folk europeo con Graveras Rock
2018. El sábado 9 de junio, a las
22.00 horas, vuelve una nueva edi-
ción de este programa con 'Stolen
Notes', con sus propuestas de folk
europeo a mitad de camino entre
lo tradicional y las nuevas tenden-

cias y 'Wild Chain', una de las lla-
madas Superbandas de Rock for-
mada por la unión de notables y
reconocidos miembros de la esce-
na rockera nacional. 

Vuelve Graveras Rock 2018 

Compañía IO. Compañía Balusca.

Stolen Notes.

La biblioteca entregó los
premios a los mejores lec-
tores del año en categoría
adulto, infantil y revelación
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El grupo de estudiantes de 4 de la
ESO A del IES Antonio de Ulloa,
ha debutado recientemente como
profesionales de los micrófonos en
un programa especial de Radio
Rinconada que se llevó a cabo en
directo desde el Centro Cultural
de la Villa. Este programa, se
enmarca dentro de las tareas de
difusión del Museo de La
Rinconada en torno a los trabajos
de investigación que sobre el
Cerro Macareno se están llevando
a cabo. Estos trabajos son posibles
gracias al convenio de colabora-

ción suscrito entre el
Ayuntamiento de La Rinconada y
la Universidad de Sevilla.
Ante los micrófonos de Radio
Rinconada, entrevistaron sobre
estos trabajos a Raquel Vega,dele-
gada de Cultura que recordó que el
Cerro Macareno es un yacimiento
arqueológico que está a la altura
en importancia internacional con
el yacimiento del Carambolo en
Camas, como fuente de conoci-
miento sobre la cultura tartésica.
Los estudiantes preguntaron a la
edil de Cultura sobre las líneas de

trabajo que se plantea desde la
administración local con el Cerro
ante lo cual, Raquel Vega resumió
en tres líneas: seguir investigando
mano a mano con la Universidad
de Sevilla para seguir desentra-
ñando los más de seis siglos de
ocupación ininterrumpida del
Cerro desde el siglo VIII a.C.,dar a
conocer la importancia de este
yacimiento único por su ubicación
y preservación al no haberse cons-
truido nunca nada sobre él y cuan-
do los expertos que asesoran desde

la Hispalense lo consideren opor-
tuno,organizar eventos como visi-
tas guiadas o teatralizaciones que
nos ayuden a visualizar como era
la vida en el Cerro allá por la Edad
del Bronce y en épocas sucesivas e
incluso plantear proyectos como
un centro de interpretación con
espacios expositivos.

Programa en la Villa 
de la mano del Museo

La Radio ha realizado su magazine matinal
desde el Centro Cultural de La Villa con motivo
del ContArte y un especial sobre el MuseoRadio y ocio

El grupo de estudiantes del Antonio de Ulloa, en la Radio.

Días antes de que José María
Jurado presentase su libro ‘Más allá
de tus miedos’ en la Villa, en la
Sala Maga, el coach especialista en
empresas y relaciones pasó por los
micrófonos de Radio Rinconada
para avanzarnos los contenidos de
su libro que son un reflejo de sus
propias experiencias personales.

#PRESENTACIÓN libro

La Radio monta un stand de
emisión en ContArte

Sergio Moreno, durante la entrevista a Carmen Rodríguez.

Radio Rinconada volvió a sacar sus
micrófonos a la calle para realizar en
directo y desde el Centro Cultural
de la Villa un programa especial
enmarcado dentro de la edición de
ContArte, la feria de arte contem-
poráneo de La Rinconada. Por los
micrófonos de Radio Rinconada
pasaron algunas de las personas que
hicieron posible las sucesivas expo-
siciones, talleres y conferencias que
integraba la programación de
ContArte.
Por los micrófonos, entre otros
muchos, pasaron la delegada de
Cultura, Raquel Vega, que habló
sobre los objetivos y el plantea-

miento con el que se celebraba esta
nueva edición de ContArte, y
Carmen Rodríguez, doctora en
Historia del Arte y coordinadora de
la muestra,que se refirió a muchos
conceptos en torno al arte contem-
poráneo y su representatividad en
Sevilla entre otras muchas cuestio-
nes. Fran Verde, Alejandro Rojas,
Anna Paris, Sergio Romero y
Nerea López, así como los artistas
locales presentes en las casetas de La
Villa, también pasaron por los
micrófonos para abordar su prcep-
ción de esta segunda edición de esta
feria de arte contemporáneo de La
Rinconada.

La Radio volvió a la Villa
para desarrollar de la mano
del alumnado del IES
Antonio de Ulloa un espe-
cial del Cerro Macareno

Los micrófonos de Radio Rinconada
han contado con la visita de
Antonio José Álvarez, docente del
Centro de Adultos Cerro Macareno
y director del mismo, así como con
Francisco Parreño que es profesor y
Jefe de Estudios, para contar la
oferta que presenta este centro
para el curso 2018/2019.

#PROGRAMA oferta

David Sálezmar pasó por el estudio
de Radio Rinconada con motivo de la
vuelta a los escenarios de su obra
ReCreactive Machine Project One.
Tras el éxito obtenido durante su
estreno en el mes de enero, ha
regresado los días 18 y 19 de mayo al
Centro Cultural Antonio Gala, dentro
del 50 Aniversario de la Salud.

#VISITA david sálezmar

Cuatro jóvenes de la localidad,
Patricia Carranza, Melani Moreno,
Jesús Lora y Fernando Rodríguez
han tenido la oportunidad de visi-
tar Bulgaria, Italia y Rumanía res-
pectivamente de la mano del pro-
grama Erasmus+ que gestiona el
área de Juventud con la organiza-
ción juvenil Amigos de Europa. Han
compartido sus vivencias y anima-
do a otros jóvenes a ser Erasmus.

#JUVENTUD erasmus +

La Asociación Cultural New Boom
Culture ha estado recientemente
en los estudios de Radio Rinconada
dando un avance de cómo se pre-
senta el curso que viene en la pro-
gramación de esta entidad que
llega con un montón de proyectos
interesantes y para dar un avance
de ‘El diario de Isa’.

#ASOCIACIÓN cultura

RedCreative
machine one

Experiencia
extranjera 

Apuesta por
el teatro 

Cita con José
María Jurado 

Centro de
Adultos

#CULTURA desde la villa
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Av. Cristo de la Resurrección, 15. Local C 955 798 392
C/ Prolongación Carretera Nueva, 66 955 797 101
Virgen de Gracia, 1 955 797 875

Guardias en el núcleo de La Rinconada Guardias en el núcleo de San José La Rinconada

Avda La Unión 3 Lc 6 955 415 454
C/ Alberto Lista 954 790 726
C/ El Mocho, 29 955 793 346
C/ Foro de Ermua, 3 Lc 6 954 792 339
C/ Los Carteros, 122 954 790 137
C/ Los Carteros, 90 955 790 607
C/ Madrid 954 790 234
C/ Rubén Darío, 5 955 793 604
Ctra. Bética 954 790 061

Farmacias de Guardia

Hasta el 27 de mayo puedes visitar la exposición del Concurso de
Pintura Villa de La Rinconada 2018. Sala Maga del Centro Cultural de
La Villa. Trabajos finalistas y ganadores.

Felicitaciones

Reedición de los artículos de historia)
En una especie de ficción política se puede
decir que no tenían que haberse celebra-
do las elecciones de 1982 porque el
ambiente,recordarán los mayorcitos,era
que el triunfo del PSOE iba a ser arrolla-
dor por el hundimiento de UCD y el des-
calabro al que Carrillo había llevado al
PCE.
Y con ese panorama nos íbamos a gastar
en propaganda ¡60 millones de las anti-
gual pesetas por cada diputado,60 millo-
nes! pero,a ver, había que hacerlas por
Ley y para averiguar hasta dónde iban a
caer el Gobierno de UCD -cosa insólita en
la Historia- y el PCE de Carrillo.Y los
resultados fueron como los nuestros de
La Rinconada, podían haberse extrapola-
do, excepto en el caso del PCE,que por
algo La Rinconada había sido la capital del
comunismo en el Sur de España. Porque
si el PSOE con nosotros sacó 6.115,el 60
por ciento del censo,en España entera
fueron 10.100.000, o sea el 60 por ciento
de los escaños,202 concretamente,y cayó
UCD lo mismo que en La Rinconada,
desde los 168 escaños a sólo 11, y el PCE
de Carrillo bajó desde los 23 diputados a
sólo cuatro quedándose,por tanto -el
límite estaba en 5- sin grupo parlamenta-
rio; subió Fraga como un exhalación,de
10 escaños a 107,y con 5'5 millones de
votos se transformó en la nueva oposi-
ción,y 12 y 8 diputados sacaron CiU y el
PNV, y 2 el CDS y Herri Batasuna,y 1
ERC y EE,y ninguno el PSA, natural-
mente.Ya tenemos a Felipe en el poder,ya

tenemos arriba a una generación
nueva,ya algunos hasta dan por acabada
la Transición...y ya tenemos un aluvión
de problemas a los que el nuevo
Gobierno casi se veía imposible que
pueda hacerles frente pero que, no obs-
tante, fue el inicio de la senda hacia esta
España próspera y 9ª potencia mundial a
la quehemos llegado.Y de nuestro pueblo
enviamos
dos a Las Cortes, al sindicalista de la
Guzzi,Julián Chía,que iba quinto en la
lista del PSOE,nacido en Murcia en
1937,que había llegado a secretario gene-
ral de FTT-UGT en 1978 pero que en
1982 sólo ostentaba el cargo de secretario
provincial de Sevilla para poder trabajar
también el lado político para el que le
había designado el partido. También fue
de nuestro pueblo, indirectamente, el
maestro José del Valle Torreño que,naci-
do en El Coronil en 1953,tenía plaza
como maestro en San José aunque pron-
to entró en la ejecutiva del PSOE en la
que en el 82 a que nos referimos ya era
secretario de Política Territorial.
Abundante fue entonces la aportación de
los pueblos a las Cortes.Y así empezamos
una nueva España y con un nuevo
Gobierno,con el pobre Julián Chía p'arri-
ba y p'abajo a Madrid a Sevilla a Las
Cortes a UGT al PSOE y al sursum
corda,y ya sin la Guzzi,prometiendo que
jamás se pondría chaqué pero ¡ay que si
tuvo que ponérselo...y tantas veces!.
Pero a ver, cosas de la vida y es que el que
vale, vale...

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

Elecciones 1982: nuestro
primer diputado, Julián Chía 70

Feria de San José
Del 30 de mayo al 3 de junio tiene lugar la
Feria de San José. La caseta municipal aco-
gerá a orquestas, exhibiciones de baile, fla-
menco,coplas y muchas otras opciones.
Miércoles 30 mayo:22.00 horas.Recepción
de mayores por parte del Ayuntamiento.
24.00 horas. Inauguración oficial del alum-
brado. 24.30 horas. Actuación de Fran
Bravo y La Bravísima.
Jueves 31 de mayo:23.00 horas.Exhibición
de Bailes Tradicionales Andaluces a cargo de
la Academia de Baile Antonia de Los
Santos.24.00 horas.Orquesta Surmanía.
Viernes 1 de junio: 23.00 horas.
Actuaciones especiales de la Orquesta La
Banda Sureña y el grupo Rockopop.
Sábado 2 de junio: 14.30 horas. Exhibición
de los alumnos y alumnas de Alberto El
Romero Centro de Danza. 16.00 horas.

Concurso de caballistas y enganches. 23.00
horas.Actuación especial de la gran orques-
ta Arcoiris y la orquesta Surmania.
Domingo 3 de junio: 13.00 horas. Festival
de cante flamenco. 17.00 horas. Actividad
infantil Espuma Boom.22.00 horas.Noche
de Coplas con la actuación de David
Cordobés.24.00 horas.Fuegos artificiales.

Llega Circada
Los próximos días 7 y 8 de junio,el bulevar
Almonazar acoge una nueva extensión de
Circada, el Festival de Circo
Contemporáneo de Sevilla. El 7, la compa-
ñía Balusca trae el espectáculo 'RAR'. El 8,
la compañía IO presenta 'Contiguo'.
Gratuitos,a las 20.30 horas.

Graveras Rock 2018
El próximo sábado 9 de junio tienes una cita
con Graveras Rock 2018 en el parque de
Las Graveras. La entrada es libre y podrás
disfrutar de las bandas Wild Chain y Stolen

Qué hacer....

Enma Martínez Expósito

Felicidades mi vida. 
Te quiere mucho tu papá.




